

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Redacción y Talleres: Avda. del Marzán, 25 - Tel. 1974

Administración: Librería de Edición, S.A. - Tel. 1918

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:  
7,50 pesetas al trimestre  
Número suelto: 15 CTS.

AÑO 56

Viernes, 16 de agosto de 1940

Núm. 17.289

## LA GUERRA

### Siguen desarrollándose violentos combates aéreos sobre las costas inglesas

Ayer fueron destruidos 106 aviones y cinco globos de barreras

#### El crucero griego «Hella», torpedeado por un submarino desconocido

##### EL ALEMÁN

Berlín. — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

“Un submarino alemán ha hundido en el Atlántico al crucero auxiliar británico «Transylvania», de 17.000 toneladas. A pesar de las desfavorables condiciones del tiempo, la aviación alemana ha prosiguido durante el día 14 sus ataques contra los puertos, instalaciones industriales, barreras anti-aéreas y campamentos de tropas en el sur de Inglaterra y en el centro. Han sido bombardeadas con éxito en Cardiff, Weston y Portland, las instalaciones portuarias. Entre Brighon y Leves fué atacada una fábrica de transformación, y cerca de Worcester y de Salisbury las fábricas de armas. En el sur y sureste de Inglaterra, los ataques se dirigieron principalmente contra los campamentos de Aldershot.

En el curso de estas operaciones se entablaron violentos combates aéreos, que fueron completamente favorables. Han sido menos frecuentes los ataques nocturnos británicos en la noche del 14 al 15 de agosto. Sin embargo, cerca de Dorris Water, ha sido destruida una iglesia, sin ocasionar daños considerables. Las pérdidas del enemigo en la jornada de ayer se elevan a 28 aviones, de los cuales 22 han sido derribados en combates aéreos y por lo menos seis desolidados sobre el suelo. No han regresado a sus bases 12 aparatos alemanes.” (Efe.)

##### EL ITALIANO

Cuartel general de las fuerzas armadas italianas. Comunicado del 15 de agosto de 1940:

“Las operaciones en la Somalia británica están en pleno desarrollo, habiéndose entablado duros combates y en los que interviene eficazmente la aviación. Se han hecho prisioneros y se han cogido armas al enemigo.” (Efe.)

##### EL INGLÉS

El Cairo. — El comunicado británico de hoy dice:

“En el día de ayer han continuado los ataques violentos de los italianos en la Somalia quienes, con nuevos efectivos, han conseguido avanzar. Nuestras tropas, después de haber rechazado las acometidas durante varias horas e infligido graves pérdidas al enemigo, se han replegado a las posiciones de retaguardia, donde continúan los combates. Se sabe ahora que el enemigo emplea contra nuestras fuerzas gran parte de las divisiones completas y arilladas con el artillado de carros y cañones, que estaba destinado para atacar a la Somalia francesa. En otros frentes nada que señalar.” (Efe.)

—o—  
Londres. — El Ministerio del Aire anuncia que aviones enemigos han aparecido en gran número a lo largo de las costas inglesas. Un importante grupo de bombarderos ha atacado esta mañana varios aeródromos de la aviación inglesa. Las cazas británicas han atacado a

los alemanes, a los que han infligido pérdidas. Algunos aviones enemigos han aravesado esta tarde la costa noroeste. (Efe.)

—o—  
Londres. — El Ministerio del Aire anuncia:

“A las cinco de la tarde iban derribados por las defensas anti-aéreas inglesas, 55 aviones enemigos. Por parte de Inglaterra se registra la pérdida de siete aviones de caza. (Efe.)

—o—  
Londres. — Comunicado del Ministerio del Aire inglés:

“En la noche última, fuertes formaciones de aviones británicos atacaron los depósitos de petróleo e instalaciones de refinación en el territorio ocupado por el enemigo en Blay, Bauliac y en el estuario del Gironde, cerca de Burdeos. Todos los objetivos fueron incendiados.

Otras formaciones de bombarderos atacaron los ferrocarriles, los garages y las fábricas de energía eléctrica de Colonia. También han sido atacados los aeródromos del norte de Francia. Cuatro de nuestros aparatos no han regresado a sus bases. (Efe.)

—o—  
Londres. — Comunicado del Almirantazgo:

“Una de nuestras canoas torpederas acudió hoy en socorro del piloto alemán que cayó de su aparato en paracaídas en el Canal de la Mancha. El piloto alemán que estaba herido, fué aproximado a la canoa. Mientras se hacía esta operación, los hidroaviones alemanes descendieron y ametrallaron la canoa y al marinero encargado del salvamento del naufrago. Tres miembros de la tripulación de la canoa torpedera resultaron heridos. Para evitar nuevas pérdidas, la canoa reembarcó al marinero que se ocupaba de salvar al piloto alemán y abandonó éste a su suerte.” (Efe.)

—o—  
Atenas. — Se anuncia oficialmente que el crucero minador griego «Hella» ha sido torpedeado por un submarino desconocido cerca de la isla de Tinos, en el mar Egeo. En la tripulación ha habido un muerto y veintinueve heridos. Este barco hacia el viaje de peregrinación, que es usual en el día de la Asunción, a la isla de Tinos, con numerosos enfermos y paralíticos. El «Hella» fué construido en América en 1912 y comprado por Grecia en 1914. Su tripulación normal se componía de 232 hombres. Estaba equipado con tres piezas de artillería de 15,0 centímetros, cuatro de 4,7, dos tubos torpederos y diez piezas anti-aéreas. (Efe.)

—o—  
Atenas. — Se sabe que el crucero «Hella» fué atacado con tres torpedos, uno de los cuales alcanzó a las calderas. Los otros dos torpedos no le alcanzaron y fueron a explotar a la playa. El número de heridos es de veintinueve. La víctima número treinta y uno, contando los heridos y un muerto, que formaban parte de la tripulación, ha sido una mujer que se hallaba en la playa en el lugar en que ha explotado uno de los torpedos que ha fallado. Un barco ha tratado de remolcar al «Hella», que estaba en vuelta en llamas, pero se han roto las

amarras y el barco se ha hundido. (Efe.)

—o—  
Londres. — Cincuenta aparatos enemigos, volando en formación, han aparecido sobre diversos lugares de Inglaterra. Han arrojado algunas bombas, que han producido incendios en algunas instalaciones. Poco después de haber pasado los aparatos alemanes se vieron alzarse nubes de humo de los objetivos bombardeados. Las baterías anti-aéreas han disparado escarmentadamente contra ellos y también han intervenido cazas británicos. No se sabe si se ha producido alguna baja. (Efe.)

—o—  
Berlín. — Los objetivos militares del condado de Kent han sido atacados nuevamente por aviones de bombardeo alemanes en picado, acompañados por aviones de caza. Los aparatos alemanes han logrado abrirse paso hacia sus objetivos a pesar de la dura defensa de los cazas británicos. No se sabe todavía el número de aparatos que han resultado derribados en este combate, que ha sido de extraordinaria dureza. (Efe.)

—o—  
Berlín. — En relación con los violentos ataques alemanes sobre el condado de Kent, se conocen los siguientes detalles:

Tres cobertizos han sido destruidos en el aeródromo de Lympne. Las bombas que han caído sobre la pista han causado también grandes daños. Varias baterías de la defensa contra aviones han cesado en sus disparos, después del paso de los aviones alemanes. Todos los aparatos del Reich han regresado a sus bases. (Efe.)

—o—  
Berlín. — Los periódicos y la radio inglesa, como obedientes a una consigna, publican noticias respecto a paracaidistas alemanes en Inglaterra, y aducen como prueba que han sido encontrados paracaidistas alemanes. En los centros competentes del Reich se declara que el objeto de estas afirmaciones inglesas es imputar a Alemania, sea como sea, la práctica de métodos de guerra ilícitos. Se agrega en dichos círculos que es completamente falsa la noticia de que hayan sido desembarcados en Inglaterra paracaidistas alemanes. (Efe.)

—o—  
Berlín. — Se anuncia que se han reñido esta tarde duros combates sobre la ciudad de Dover. Los aviones alemanes de bombardeo, los de destrucción y los cazas han forzado todas las defensas inglesas y han bombardeado los objetivos señalados. Los cañones de la defensa anti-aérea británica han disparado incesantemente. Algunas baterías han sido reducidas al silencio. El ataque más fuerte fué llevado a cabo contra el aeródromo de Hawking, al oeste de Dover, donde fueron destruidas las instalaciones y los hangares. Se han producido bastantes incendios. Los intentos británicos para evitar este bombardeo han resultado vanos. Los aviones de bombardeo apenas han tenido que ocuparse de los cazas ingleses, que estaban comprometidos con las fuertes

(Continúa esta información en quinta página.)

## INGLATERRA

## Winston Churchill

### tiene noticias “poco satisfactorias” sobre Somalia

Y dice que existen numerosos indicios de que el ataque alemán es inminente

#### ¿Ha ofrecido Inglaterra al Gobierno norteamericano las Antillas británicas?

Estocolmo. — Un diario local afirma que informan de Londres y Washington diciendo que Inglaterra ha ofrecido al Gobierno norteamericano las Antillas británicas, a cambio de que le sean entregados contratorpederos y torpederos. Además, Estados Unidos tendría derecho a instalar bases aéreas y navales en ciertos lugares de territorios dependientes de Inglaterra.

—o—  
Londres. — La radio ha anunciado que 120 diputados han dirigido una petición al Gobierno para que se impida toda tentativa extranjera de enviar víveres a las zonas ocupadas por los alemanes. Estiman que la penuria de víveres debe ser resuelta por la propia Alemania. (Efe.)

—o—  
Nueva York. — Según una información de Londres, el jefe de la circunscripción de defensa del SO de Inglaterra, ha enviado a Londres una exposición urgente de las consecuencias que están teniendo los ataques aéreos alemanes, y pide una serie de medidas, entre ellas, la renovación del material de Aviación, aumento al doble de los cazas de defensa, destacamento de cazas nocturnos, que todavía no han entrado en acción, y traslado de mineros sin trabajo desde Gales hasta las industrias que trabajan para la defensa.

—o—  
Termina poniendo de relieve que la moral de los obreros baja de día en día, por las condiciones en que trabajan. (Efe.)

—o—  
Londres (urgente). — El primer ministro inglés, Churchill, ha declarado esta tarde en la Cámara de los Comunes que tiene “noticias poco satisfactorias sobre la Somalia. Las fuerzas que defienden la posición de Tugargen, al noreste de Hargeisa, han sido vencidas por fuerzas italianas muy superiores en número. Las unidades enemigas que han atacado en este sector están compuestas por dos Divisiones por lo menos, con carros y gran cantidad de artillería. Como la situación está en proceso, no puedo decir más, pero haré una declaración más general de ella en la semana próxima.” (Efe.)

—o—  
Londres. — Churchill ha anunciado en la Cámara de los Comunes que hará el martes una declaración acerca de la situación de la guerra, la cual será seguida de un debate en sesión pública. La Cámara suspenderá el jueves sus sesiones hasta el 5 de septiembre. (Efe.)

—o—  
Londres. — El ministro Morrison ha pronunciado hoy un discurso en que ha recomendado que se dé cumplimiento a las órdenes del Gobierno de que se recoja la chatarra. Declaró que se ha abandonado esta disposición por parte de la población y que es necesario que se le dé cumplimiento. Agregó que para reparación de barcos averiados había sido necesario emplear tanques y cañones viejos. (Efe.)

### Balance de una semana de combates aéreos

AVIONES DERRIBADOS:  
Ingleses, 505  
Alemanes, 129

Berlín. — La supremacía de la aviación alemana en el curso de los combates aéreos que se han desarrollado sobre Inglaterra entre el día 8 al 15 de agosto a las ocho de la noche, arrojan las cifras siguientes: Derribados o destruidos sobre el suelo, 505 aviones británicos contra 129 aparatos alemanes. (Efe.)



Londres. — Churchill ha pedido esta tarde en los Comunes que se conceda confianza al Gobierno y que no discutan los gastos con cargo a fondos secretos. Dice que esta costumbre ha sido observada hasta ahora y ha manifestado que tiene confianza en que la Cámara continuará con esta misma costumbre actualmente. Seguidamente ha declarado que en algunos medios han surgido temores con respecto a la posibilidad de acciones provocadas en el interior por medio de los agentes de la quinta columna que pongan en peligro la seguridad y que en todo caso presten una preciosa ayuda al invasor eventual. Dice que el Gobierno ha tomado medidas pertinentes y que los peligros han quedado notablemente reducidos. Añadió que no ha pasado el peligro de una invasión, y numerosos indicios muestran que el ataque es inminente. Los medios alemanes en el extranjero no dejan de declararlo. (Efe.)

### De Valera insiste en que Irlanda defenderá su neutralidad a cualquier precio



Nueva York. — En una entrevista concedida a un periodista, el presidente De Valera ha declarado que su Gobierno está decidido a defender a todo precio la neutralidad de Irlanda. Refiriéndose a las noticias que han circulado, según las cuales Irlanda no opondría una fuerte resistencia en el caso de una invasión inglesa, De Valera ha manifestado que se trata de un error peligroso y ha expresado su sentimiento porque no sea todavía un hecho la anexión de la Irlanda septentrional. (Efe.)



# SOBRE LA REAFIRMACION DE LA HISPANIDAD

Por Angel DOTOR  
(Miembro de la Real Academia Hispanoamericana de Ciencias y Artes)

Entre cuantos principios vinieron siendo sentados en los últimos lustros —anteriormente, desde luego, al radical cambio que estaba operando en la fisonomía moral y material del mundo, cambio que no hay que olvidar comenzó de una manera radical y definitiva en 1936, con la que fue cruzada liberadora española—hay algunos que, empero, fueran sugeridos por el convencimiento que de la realidad ofrecían ya aspectos o problemas sustantivos de la vida y la cultura hispánicas, es ahora cuando manifiestan su singular sentido y rotundo valor apodíctico.

Uno de ellos es aquel que proclama ser el libro a modo de elemento fundamental de la renovación definitiva de los pueblos y, en algunos casos, como nexo imprescindible para el mantenimiento y la incrementación de la comunidad de sangre y cultura de varios de los que, como en el caso de la veintena integrante de la Hispanidad, al mantenerse indecadenamente su capital vínculo común—el idioma—deberían constituir verdadera antefonía o entidad ecuménica defensora cual ninguna otra de las doctrinas impercederas que hicieron posible otrora la cristalización del más grande y genuino Imperio que hubo sobre la faz de la tierra.

Sabido es que si bien la producción editorial española vino aumentando en proporción insospechada, hasta el punto de iniciar el desplazamiento de la de otros países europeos que mantenían su injusta hegemonía por lo que respecta a varios aspectos de la misma y a determinadas latitudes de Hispanoamérica, tal ritmo ascendente interrumpióse, naturalmente, con motivo del colapso que supuso la guerra, on obstante hubiera alguna empresa de aquí que comenzara su producción en aque mismo continente. Por ello, y para adelantar lo perdido, es ahora necesario como nunca no sólo crear aquí más y mejor, sino facilitar la difusión bibliográfica en toda el área hispanoparlante mediante originales iniciales comerciales que permitan y enriquezcan la adquisición intensiva del libro. El derrumbamiento de la influencia que esas naciones ejercían indebidamente en Hispanoamérica ha de facilitar la tarea, empero tal circunstancia propicia supone, a la vez, el paralelo aumento de nuestra responsabilidad orientadora en estas cuestiones.

Uno de los tributos personales de ese orden más dignos de ser subrayados en los presentes momentos es el que viene desarrollando la Librería Síntesis, de Barcelona, consciente de constituir el libro singular elemento, a la vez que de mejora nacional, de reafirmación hispánica, en esta hora nueva del despertar racial que ha de constituir la señal de tal reagrupamiento de pueblos. La historia o "currículo vital" de dicha casa es verdaderamente edificante, ofreciendo tan magnífica labor en pro de la tarea difusiva del buen libro que la misma supone demostración paladina de no tener que envidiar España nada a otros países en este y tantos otros aspectos culturales.

Existente ya en 1905, en que era representativa en la capital catalana del famoso "Anuario General de España", de Bailly Baillière, editado en Madrid, amplió su actividad a la librería en general, si bien especializándose en la rama médica, hasta el extremo de que, con el transcurso del tiempo, creó el "Índice bibliográfico de Medicina", la mejor publicación de su clase desde hace años, que cuenta ya tres tomos y tiene el cuarto próximo a aparecer, constituyendo tal creación, fruto de largos y esforzados desvelos, elemento de singular valor para el gran sector de público interesado en esa rama de la producción editorial, cuyas cualidades son apreciadas hasta en países extranjeros, pues a su compilación no ha escapado título alguno publicado ora por casas editoriales, ora por los propios autores. Pero a más de esa especialización, Síntesis dispone, al ser comisionista-exportador en general, de obras de todas las ramas del humano saber, por lo cual, y contando con amplia red distribuidora en América, admirablemente organizada, ha podido dar a conocer hasta en los países más remotos no pocas de aquellas, publicadas particularmente por sus autores.

Tanto habida cuenta de esa dedicación y experiencia, cuanto por adquirir habitualmente grandes partidas de obras, algunas de las cuales quedan ya agotadas en las casas editoriales originarias, sus ofertas revisten tan positivo interés. Todo lo ya expuesto y su singular servicio pueden ser apreciados por quienes estamos acostumbrados a ver que es suficiente dirigir a la casa que nos ocupa, desde no importa dónde, una simple tarjeta postal, para recibir con prontitud el libro deseado, o, en el caso excepcional de no disponer de él momentáneamente, la más amplia información bibliográfica sobre la materia del mismo.

A la vista tenemos la última de esas adquisiciones hechas por la casa Síntesis, constitutiva de conjunto de obras de arquitectura, construcción y materias afines, la cual le ha permitido publicar un pequeño catálogo que debiera conocer toda persona directa o indirectamente interesada en Arte, tanto arquitectónico como decorativo. Objeto de una oferta especial, a base de anticipo de su valor, compensado con bonificación equivalente a la décima parte del mismo, es parte de los títulos en dicho catálogo comprendidos, cuyo positivo interés hace que los reseñemos, para finalizar, a continuación: Richeri, "Pintura medieval en España"; Schmitz, "Historia del mueble. Estilos del mueble desde la antigüedad hasta mediados del siglo XIX"; Fülöp-Miller, "Teatro y cinematógrafo norteamericanos"; Flemming, "Tejidos artísticos. Colección de obras maestras del arte textil"; Henneberg, "Encajes antiguos. Su estilo y su técnica"; y M. D. D., "Resumen gráfico de la Historia del Arte".

Lea usted EL ADELANTO

## Anuncios por palabras

Hasta 20 palabras 4 pta.  
cada palabra más 20 cts.

**SILLAS DE MONTAR.** Se venden tres monturas sin cuero. Informar don Eugenio Ramos, talleres de EL ADELANTO, Ramos del Manzano, 32.

**MADERA.** Se venden puertas, ventanas y maderas usadas, procedentes de derribo, en la Imprenta de Núñez, Ramos del Manzano, 32.

**VENDO** las casas situadas en Paseo de Canalejas, 9, y Consuelo, 9, de 700 y 400 metros de superficie, respectivamente.

### Varios

**PERRA DE CAZA**, se ha extraviado a la salida de La Alberca, de raza "Pointer"; pelo blanco, con dos manchas negras alrededor de los ojos y una mancha color café claro en una cartillera. Rabo cortado un poco, torcido a la punta. Está delgada y atiende por "Luna". Razon a Vicente Sánchez, comercio de José Sánchez, en Tamames. 1-2

**Ventas**  
LUNA de 1'95 X 84 centímetros, para escaparate y cabina de cristales, se venden. Informarán, Librería de Núñez, Rúa, 13.

**LOS CUBANOS.** Edificio del Gran Hotel. Se vende semilla de nabo forrajero. 10-2-9

## Erupciones de los niños

Se curan con rapidez con

Depurativo Infantil y Pasta Porosa Caballero

## Inglaterra desea a todo trance la ayuda de la India

Shanghai. — "Ohina Press", declara que los esfuerzos llevados a cabo por Inglaterra para alcanzar la ayuda de la India, en la guerra, constituyen procedimientos de engaño. Los artículos del diario han causado gran impresión en los medios extranjeros de Shanghai.

Señala el diario que el secretario de la India, Amory, no cesa de hacer promesas a los indios con el fin de llevarlos a una guerra que no les afecta en lo más mínimo.

Inglaterra ofrece, en cambio a la India una libertad a la que tienen derecho natural. Les pide fidelidad, que nunca han merecido, les habla de una independencia que no existe en la India, ni tiene Inglaterra intención de concederla. Los procedimientos democráticos que dice la Gran Bretaña a defender, no se aplican a las cuestiones de las Indias.

Termina diciendo el diario que lo que los ingleses persiguen con más interés es el evitar que los indios lleguen a unirse y que por esto fomentan incoartemente los factores de disgregación. — (Efe).

## Cuentos para niños LIBRERIA NUÑEZ

## ¿Qué es un noticiario de guerra?

El noticiario cinematográfico que muestra los acontecimientos del mundo y es un elemento constituyente del programa de los cines de todos los países, ha adquirido en Alemania un aspecto nuevo desde el comienzo de las hostilidades. Se ha transformado en un film de guerra y muestra aquello que interesa a todo alemán: lo que sucede en el frente. Es evidente que la técnica de su rodaje, revelación y multiplicación se efectúa bajo circunstancias mucho más difíciles y que el camino de la impresión a la pantalla sea recorrido aún mucho más rápidamente que por cualquier noticiario corriente. Lo esencial es que el noticiario esté rodado en el mismo instante por hombres valerosos y rodeados de todos los peligros de la guerra. Muchos fotógrafos forman parte de las compañías de propaganda del ejército germano y realizan esta importante y peligrosa labor. Muchos de ellos ya cayeron y otros sufrieron heridas más o menos graves. No obstante se sigue rodando la película bajo el mismo fuego enemigo.

Día tras día, varios automóviles transportan por las empolvadas carreteras de las zonas de guerra las películas impresionadas al punto de expedición, desde donde parten para Berlín en avión. En cinco días tiene que estar el noticiario preparado para ser proyectado en los cinematógrafos del Reich. Inmediatamente comienza una carrera con el tiempo. Por el camino más corto se llevan las películas reveladas a los establecimientos de copia ocupados día y noche. De los negativos se sacan dos copias de película ventidós veces cada tarde en cuatro horas. Unos 30.000 metros de película impresionada llegan en el transcurso de una sola semana. Por lo tanto, los fotógrafos de las compañías de propaganda tienen que trabajar desde la mañana hasta la noche en medio de una lluvia de balas y granadas para obtener este magnífico resultado que merece nuestra mayor admiración.

De estos 30.000 metros de film se necesitan unos 1.200 metros para la obtención de un noticiario. Puede calcularse lo que significó este inmenso trabajo pensando en que un año un noticiario tenía 300 metros de longitud y que para su preparación se disponía de muchísimo tiempo. En cuatro días se obtiene el film de la longitud deseada. Seguidamente hay que proceder a la sincronización y a la impresión del texto explicativo. Antaño se necesitaban unas seis páginas de manuscrito, mientras que en la actualidad requiere esto treinta. Y aún no se ha terminado completamente el noticiario: falta aún la música. El reducido tiempo disponible imposibilita emplear nuevas composiciones, y, por lo tanto, se tiene que utilizar músicas de acompañamiento de películas existentes que se encuentran a disposición de las compañías. Seguidamente, hay que combinarlo todo, es decir: el habla, los ruidos, la música, etc. El trabajo siguiente está de nuevo en manos de los empleados de los establecimientos copiadores. Así está terminado al fin el noticiario. Quedan aún trece horas hasta el momento de su proyección. Del ori-

## El reajuste étnico de Europa

Por Javier T. ALCÁZAR

Meses antes de estallar el actual conflicto europeo, Alemania e Italia demostraron con hechos que era posible proceder al reajuste de las fronteras étnicas europeas sin necesidad de acudir a las armas. Y, en efecto, en los primeros meses del conflicto armado, todavía Italia y Alemania estaban procediendo al trasplante de las respectivas minorías situadas fuera del territorio nacional respectivo.

Este traslado de grandes masas de población no visto hasta la época actual, pasará al futuro como uno de los grandes hechos históricos contemporáneos. Entre tanto la ceguera anglofrancesa se empeñaba en provocar la guerra armada por mantener el statu quo de Versalles. ¡Qué tremenda responsabilidad la de estas dos potencias ante las generaciones venideras!

Pues bien: con motivo del desbarajuste introducido por los tratados subsiguientes a la llamada gran guerra, por esto, días se está dando un nuevo ejemplo de pacífica solución a un conflicto que existe entre Rumania, Hungría y Bulgaria. Estos países copian, sin duda, el ejemplo dado anteriormente por Alemania e Italia, y entienden perfectamente que sus cuestiones fronterizas, pesadamente

planteadas por las potencias occidentales pueden lograr pacífica solución. Muy notable es el discurso pronunciado por el Presidente del Consejo rumano Gurgutu, en vísperas de las negociaciones. Anticipemos que en materia el país peor situado en la actualidad para preparar esa pacífica solución, sin embargo, existía en el país rumano una reserva política que podía ser como el acueducto para que circulase una corriente de inteligencia entre Bucares, Budapest y Sofía. Ese acueducto era la opinión que circulaba por la antigua "Guardia rumana", opinión netamente colonialista.

El presidente Gurgutu, después de manifestar que para asegurar la paz en el Sudeste de Europa es necesario resolver los problemas pendientes entre Rumania, Hungría y Bulgaria, facilita esta difícil labor y dice que Rumania desea llegar a un arreglo a base de reciprocidad, y ofrece la siguiente estadística. En Rumania viven 180.000 búlgaros, pero en Bulgaria hay otros ciento ochenta y tres mil rumanos, y en Hungría setenta y ocho mil rumanos.

El arreglo puede consistir en una de estas dos soluciones: o bien Rumania y Hungría renuncian a la posesión de territorios, o estas cesiones pueden llegar a realizarse, pero dejando claramente separadas a Rumania y Hungría mediante el traslado de poblaciones.

La primera solución propuesta por Gurgutu mantiene un lógico punto de vista nacional, aunque internamente hablando no es solución verdadera. Así debe comprenderlo, sin duda el referido presidente al ofrecer el segundo término de su propuesta: el trasplante de población. Esta solución es realmente difícil, pero no imposible, como acaba de demostrarse en el ejemplo anteriormente citado de los alemanes habitantes en Volynia y de los italianos que tenían su domicilio en el Tiro, alemán. La solución de los traslados en masa de las poblaciones minoritarias, en el mismo tiempo una gran demostración de la potencialidad que entraña el régimen totalitario, con él el poderío de los Estados es tan enorme, que—valga la hipérbola— parece recordar el punto que para fijar la palanca pedía Arquímedes. Pero lo que todavía es más importante, si el linigio rumano búlgaro llega a resolverse por medios pacíficos, Europa se habrá ahorrado uno de los más terribles traumas.

(Agencia Internacional Arco Speil)

### TEMAS DE ESTAS HORAS

## Hace cuatro años

Por Luciano de Taxonera

Los recuerdos de la contienda, en que ha estado sumida la nación española durante treinta y dos terribles meses, es en cada uno distinto. El soldado que avanzó desde tierras andaluzas sobre Madrid durante los meses de agosto y septiembre de 1936, ha visto los sucesos de manera distinta que aquellos que en la capital esperaban escondidos, oyendo anhelosamente la radio nacional para que su voz pusiera un rayo de esperanza en su abalido espíritu.

Ahora, en estos días, en que se recuerda el avance del Ejército nacional sobre tierras extremeñas, mi memoria hace firme aquellas noticias que se recibían de los éxitos que las armas del honor tenían al acercarse a las ciudades de Badajoz y Mérida. Por esos días hubo de refugiarme en la Legación de Hungría y era la radio la que me iba señalando las etapas brillantes de aquellas tropas, que venían a liberarnos, pensando siempre en que su marcha nos traería el regalo de que pudiéramos ser incorporados a la España nacional.

Las fiestas que actualmente se están celebrando en Mérida no recuerdan a Mérida solamente, no se señala como honra para la victoriosa campaña de Extremadura, sino que hay que considerarla como la celebración de algo que era el aliño de una redención primero, como fué para los que estaban encerrados en el Alcázar toledano y luego para los que gemíamos aquí en Madrid tras los desgraciados sucesos a que dieron lugar los asaltos al Cuartel de Carabanchel y al de la Montaña, con la pérdida subsiguiente de las plazas de Alcalá y Guadalajara.

Las fiestas que se celebran en Mérida son tanto como el recuerdo de una gran campaña la significación del enorme aliño que todos los que estábamos perseguidos recibíamos a compás de los pasos que hacia nosotros iba dando el ejército victorioso.



**Hollandesas**  
Ha llegado Maximino de la Sota con un vagón de novillas escogidas, de las montañas de Santander. Para verlas y ratar, Paseo de San Vicente, 49.

**Dr. Julio Pérez Martín**  
MATRIZ Y PARTOS  
CONSULTA A LAS DOCE  
San Justo, 22. Teléfono 1303

## La peregrinación al Pilar

Hasta el martes, 20, sigue abierto el plazo de inscripción, en el Palacio Episcopal y en las Casas Pastorales, para la peregrinación al Pilar, organizada por la Junta del Centenario, y que será presidida por las primeras autoridades provinciales y locales de Salamanca.

Creemos oportuno recordar, dado el corto plazo que resta para inscribirse y como detalles útiles a los que en estos días tomen su decisión de asistir, repetir los precios del viaje, según las clases de hospedajes que se prefieran. El viaje será igual para todos los peregrinos. Tan sólo el hospedaje variará, a elección de los interesados, que de esta forma ajustarán su presupuesto a los siguientes precios: En hoteles de primera, 181 pesetas; en hoteles de segunda, 151; de tercera, 130, y en pensiones, 115 pesetas.

En los cinco primeros días de septiembre podéis, por esos reducidos precios, ir a Zaragoza con la peregrinación salmantina, que la portadora de la suscripción Pro Centenario y de una joya charra para la Virgen del Pilar y presidida por una imagen de devoción salmanticense y por las autoridades de la provincia, llevará a la ciudad del Ebro todo el afecto de Salamanca a la Virgen del Pilar en este centenario de su venida en carne mortal a Zaragoza.

**El Adelanto**  
Es el periódico más antiguo de la capital y en la provincia.



INFORMACION DE PROVINCIAS

En Cartagena se celebran honras fúnebres por los 300 marinos del "España número 3," muertos ayer hizo cuatro años y arrojados al mar por los marxistas

Una bomba enterrada hace explosión al encender una hoguera y causa la muerte a dos personas

Cartagena.-En la iglesia de Santo Domingo se ha celebrado un funeral solemne por los trescientos marinos de España número 3, martirizados por los rojos en alta mar en la madrugada del 15 de agosto de 1936.

Cartagena.-En la iglesia de Santo Domingo se ha celebrado un funeral solemne por los trescientos marinos de España número 3, martirizados por los rojos en alta mar en la madrugada del 15 de agosto de 1936.

invitados con una cacería, en el pueblo de Bijuesca. A la hora de comer, Pascual fué a colgar la escopeta de un chopo, con tan mala fortuna, que el arma se disparó y le causó la muerte. (Logos.)

Zaragoza.- En el vecino barrio del Cortijo, dos mendigos se dispusieron a pasar la noche y para mitigar el frío, encendieron una hoguera. Enterrada a flor de tierra había quedado una bomba y al encender el fuego, hizo explosión, causando la muerte a los dos mendigos, que quedaron destrozados. No se han podido identificar los cadáveres. (Logos.)

Alicante.- El Hércules ha cursado a sus jugadores orden de concentración para el día 22, a fin de empezar los entrenamientos, bajo la dirección de Olivares. Ha declarado en rebeldía al defensa Pardo, que se niega a regresar a Alicante. El Hércules gestiona la adquisición de otro defensa, y parece que ha iniciado negociaciones con el Athletic Aviación para conseguir el traspaso de Mesa. (Logos.)

Córdoba.- En Fernán Núñez se ha hecho entrega a ciento ochenta y dos ancianos de la cantidad de 80 pesetas a cada uno por subsidio a la vejez. El jefe provincial de Falange, Española Tradicionalista y de las JONS pronunció un discurso alusivo al acto. (Logos.)

Burgos.- Se ha clausurado el primer curso en la Academia de Farmacia del Aire. Asistieron el director general del Infraestructura del Aire, general Victoria. (Logos.)

Coruña.-Don Miguel Piñero, vecino de esta ciudad, ha dejado un legado para la Beneficencia municipal consistente en dos grandes casas en Coruña y otra en La Habana que rentan 50.000 pesetas anuales. (Logos.)

Sevilla.-Se han aprobado unas bases aumentando el 10 por 100 por término medio los jornales en el ramo de la construcción afectos a la CNS. El beneficio empieza a regir desde hoy. (Logos.)

Valencia.-El pantano de Isbert, cuya construcción ha sido aprobada en el último Consejo de Ministros, afecta a los pueblos de la Marina y Marquésado de Denia. La capacidad del pantano es de treinta y ocho millones de metros cúbicos de agua. Las presas han de tener una altura de sesenta metros, de las que ya se han cogido veintisiete. El presupuesto total es de tres millones de pesetas. El plazo para la ejecución es de unos dieciocho meses. Se calcula que con el comienzo de las obras se habrá resuelto en dicha zona la crisis de la construcción. (Logos.)

El Adelanto Es el diario de mayor circulación en la provincia.

Dr. Serafín de Dios MEDICINA GENERAL. Piel, Siñilla y Urinarias. Análisis Clínicos. Consulta de 11 a 1 y de 7 a 9. Ha trasladado su domicilio a CLAVEL, 5. Teléfono 1967 (R. E. I.)

Cádiz.-Por el secretario de Orden Público se han impuesto varias multas, entre las que figuran dos de cinco mil pesetas cada una a don Pedro Gutiérrez Quijano, por falta de colaboración con el régimen, y a don Juan Alvarez Rodríguez, por hacer manifestaciones calumniosas contra una dependencia del Estado. (Logos.)

Sevilla.-En el pueblo de Galarzoa (Huelva), la distinguida dama doña María Teresa Vázquez, de Sevilla, que pasa allí las temporadas de verano, ha cosechado de su peculio la reconstrucción completa del templo parroquial destruido por los rojos con un retablo y un sagrario magníficos. El templo será abierto al culto, solemnemente, mañana. (Logos.)

Sevilla.-Se ha inaugurado el Albergue Fenetino del SEU de Isla Cristina. Asistieron autoridades y jerarquías del Movimiento. (Logos.)

Sevilla.-Un centenar de jóvenes de Acción Católica de Sevilla han marchado a la sierra, donde pasarán una temporada de descanso. Dentro de poco saldrá otra expedición para la sierra. (Logos.)

Ferrol del Caudillo.-Desde un segundo piso de una casa de la calle del General Franco se cayó al patio la señorita María Cal y Cara, que falleció a consecuencia de las heridas recibidas. (Logos.)

Granada.-Treinta millones de pinos y encinas serán plantados por el Servicio Forestal de Granada en Sierra Umbria, que circunda varios pueblos del partido de Iznalloz. Los trabajos de repoblación comenzarán a primeros de Septiembre con mil quinientos obreros y con los cuatro millones de pesetas que el Estado ha concedido hace días de los fondos del Tesoro del emigrante, como primera partida para la ejecución del proyecto, que importa más de once millones de pesetas.

Actualmente, el Ayuntamiento de Iznalloz, propietario de los montes que se encuentran casi talados, percibe una renta anual de 167.400 pesetas y con la repoblación que se inicia adquiere la sierra un valor potencial de más de nueve millones de pesetas. Además, en otras comarcas de la provincia se llevan a cabo otros proyectos de repoblación, en los que el Estado invierte alrededor de cincuenta millones de pesetas. (Logos.)

Murcia.-Gaspar Rubio, que se encuentra en esta población, se ha puesto al habla con el Murcia para jugar en el equipo. (Logos.)

Cáceres.-La Diputación provincial ha fundado dos becas para hacer la carrera militar, de tres mil pesetas cada una, y que llevarán los nombres de "Generalísimo Franco" y "Capitán José Luna Menéndez". (Logos.)

Pamplona.-Con motivo de la magna peregrinación al Pilar de Zaragoza, que organiza en Madrid la Juventud de Acción Católica, el presidente de ésta ha requerido la colaboración de Federico García Sanchiz, el cual, accediendo al requerimiento que se le ha hecho, dará en Madrid una charla el día 25 del actual en el teatro de la Comedia. García Sanchiz no ha hablado en Madrid desde marzo de 1936. El tema de la charla será: "Ángel que nos confortas". (Logos.)

Pamplona.-La Confederación Católica Nacional de Padres de Familia celebrará su VIII Asamblea General en Pamplona del 8 al 15 del próximo septiembre.

Comenzará la asamblea con unos ejercicios espirituales de cinco días en el Seminario, dirigidos por el jesuita Padre Francisco García Alonso, rector de la Residencia de Sevilla. El día 13 comenzarán las deliberaciones de la Asamblea, en la que tomarán parte delegados de las Asociaciones de Padres de Familia de toda España.

El día 15 tendrá lugar la solemne sesión en el Teatro Gayarré, bajo la presidencia del director de Enseñanza Superior y Media, don José Pemartín. (Logos.)

Murcia.- En esta región se experimenta un calor asfixiante. Centenares de personas han salido esta mañana en los trenes para las diversas playas. La de los Alcáceres está arremadísima, pues además se celebra hoy allí con gran solemnidad la fiesta de la Virgen de Agosto. (Logos.)

Bilbao.- En Burgos ha ingresado en la Compañía de Jesús don José Luis Arteche, hijo del marqués de Buniel de Balmaseda.

El señor Arteche fué voluntario en los tercios de Requetés durante la Cruzada Nacional, en que resultó herido. Actualmente pertenece al Cuerpo de Caballeros Mutilados. El pasado año fué nombrado diputado provincial de Vizcaya. (Logos.)

El Ferrol del Caudillo.- Hoy han celebrado sus bodas de plata el almirante jefe del Estado Mayor Central, don Francisco Basterrache, y su esposa, doña Concepción Moreno, hermana del ministro de Marina.

Para festejar el acontecimiento, se celebró un banquete íntimo, al que asistieron, entre otras personalidades, el ministro de Marina, el ex ministro don Juan Antonio Suarez, y el comandante general de este departamento. (Logos.)

Córdoba.- Ha fallecido Sor Rafaela Concepción Ruiz, vicaria general de las Hermanas de Jesús Nazareno, que llevaba cincuenta y tres años de vida religiosa. Su muerte ha sido sentidísima. (Logos.)

Córdoba.- En el cuartel general donde se aloja el regimiento de Artillería número 42, juraron la bandera los reclutas últimamente incorporados, siendo obsequiados a mediodía con una comida extraordinaria. (Logos.)

Zaragoza.- De Ateca dan cuenta de un suceso ocurrido al final de una boda.

Cuando los novios habían marchado en el tren hacia Madrid, el padre de la novia, Pascual Molinero Perales, propietario del molino de Torrijo de la Cañada, obsequió a los

Treinta mil personas visitaron ayer el Santuario de la Virgen de Begoña

Bilbao.-La fiesta de Nuestra Señora de Begoña, Patrona de Vizcaya, se ha celebrado con el tradicional esplendor. Desde antes del amanecer millares de romeros, subieron el Santuario de la Virgen, donde se celebraron misas a partir de las cuatro de la mañana. Se calcula que subieron unas 30.000 personas. A las diez se celebró una misa solemne a la que asistió el Ayuntamiento en Corporación con las demás autoridades. Después de la misa el alcalde, el tradicional surresku de honor.

El desfile por el Santuario ha sido incesante durante todo el día. Muchas personas subieron a la cima descalzas, entre ellas bastantes mujeres, y algunas hicieron los últimos metros de rodillas, en cumplimiento de promesas. (Logos.)

Eficacia del bloqueo del Mediterráneo por Italia

ELLO DIFICULTA EL AVITUALAMIENTO DE LAS FUERZAS BRITANICAS

Roma.-El bloqueo del Mediterráneo por los italianos causa ya grandes dificultades para el avituallamiento de las fuerzas británicas.

El periódico "Telégrafo" dice que las autoridades inglesas han pedido a Yugoslavia, por medio de agentes burcos, el envío de importantes cantidades de carne congelada, que deberá ser transportada por vía terrestre a Turquía y desde ella a Egipto. (Etc.)

NOTAS DE SOCIEDAD

PETICION DE MANO

Por don Salvador Domínguez Gordillo, para su hijo don Antonio Domínguez Ortiz, catedrático de Geografía e Historia del Instituto de Sevilla, ha sido pedida la mano de la señorita Magdalena Iglesias Ameigeiras, hija del notario de esta capital, don Antero Iglesias Garrido y de doña Amalia Ameigeiras. Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

LOLITA GARCIA GARZON Y EUGENIO GARCIA Y GARCIA

En la parroquia de San Sebastián de esta ciudad verificaron su matrimonial enlace la bellísima señorita Lolita García Garzón, que iba maravillosamente ataviada, y el bizarro teniente de Artillería don Eugenio García García, de distinguida familia burgalesa, y que vestía de uniforme del Arma. Apadrinaron a los contrayentes la respetable señora doña Antonia Garzón, madre de la novia, y el distinguido comandante de Artillería don Antonio de Santiago.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Plácido Vicente, tío de la nueva desposada, que les dedicó senda plática, y la iglesia apareció adornada con profusión de luces y flores, haciendo en ella la entrada los novios a los acordes de una marcha nupcial.

Firmaron el acta como testigos el comandante de Infantería don Rufino Garzón, don Antonio Calama, el teniente de Artillería don Luis Hernández, don Fermín del Arco, del Cuerpo de Vigilancia, y el médico don León García.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña, la esposa de nuestro querido amigo, don Isidro Borrego, prestigioso industrial de esta plaza.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

Dello Rodríguez vuelve a demostrar su gran clase al clasificarse vencedor en el X gran premio ciclista de Vizcaya

EL MURCIA SE PREPARA

Murcia.-Los jugadores que constituyen el equipo del Murcia son actualmente los siguientes: Porteros: Suárez y Pereira; defensas: Sierra, Tamayo, Oro, Rivas y Vilaplana; medios: Solé, Huete, Griera, Castro y Rancel; delanteros: Uribe, Galete, Retamar, Gaspar Rubio, Saro, Quisico, Quétglas, Carlos, Vega, Sevilla y Paquirri.

Gaspar Rubio ha manifestado que empieza otra vez el Murcia a ser el mago. En cuanto a él personalmente, dice que va a recordar sus antiguos tiempos de primera División ante la afición y que se considera en el año de la consagración definitiva. (Logos.)

EL GRAN PREMIO CICLISTA DE VIZCAYA

Bilbao.-A las cinco y quince de la mañana se ha dado la salida a los catorce corredores inscritos en el Décimo Gran Premio Ciclista de Vizcaya, con un recorrido de 215 kilómetros.

La prueba se ha desarrollado a buen tren, dadas las dificultades del trayecto. No ha tomado parte Ezquerria por hallarse enfermo. El vencedor ha hecho una velocidad media de 30,825 kilómetros por hora. El gallego Dello Rodríguez ha tenido una gran actuación junto con el montañés Trueba, venciendo aquél al sprint.

Clasificación: 1.º Dello Rodríguez, en 3 horas, 58 minutos y 9 segundos. 2.º F. Trueba, en igual tiempo. 3.º Antonio Martín, en igual tiempo. Después se han clasificado Jesús Dermit, Herboso y Bejarano, todos en 7 h., 0 m., 29 s. (Logos.)

PRUEBAS DE REMO EN EL RETIRO

Madrid.-En el estanque del Retiro se han celebrado esta tarde pruebas de remo de quinientos metros correspondientes a la semana deportiva de verano de Educación y Descanso. Asistieron varias jerarquías, así como una representación del Frente Alemán del Trabajo. Venció el equipo A en dos minutos, cincuenta y seis segundos y tres quintos, seguido de los equipos C y F. (Logos.)

El trabajo en la fábrica y en el taller agota la energía física del joven. El Campamento de verano de la O. J. hace recuperar las fuerzas perdidas.

La excursión a La Alberca

De las organizadas por la Jefatura de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se celebró ayer la excursión a La Alberca, que tenía el aliciente de verificarse en día tan señalado como el de la fiesta del pueblo, llena de tipismo y sabor tradicional.

Salieron los 34 excursionistas de Salamanca a las ocho de la mañana, llegando a La Alberca a las diez y cuarto aproximadamente. Inmediatamente asistieron a los actos religiosos que se celebraban en la iglesia y a la procesión que, llegada a la plaza, se detiene para celebrarse los actos exclusivamente albercanos, de la Ofrenda y el Baile. Ofrenda que hicieron los mayordomos y autoridades y numerosos vecinos del pueblo y alrededores.

Terminados estos festejos, los excursionistas visitaron los alrededores de La Alberca, deteniéndose en todos los lugares pintorescos y después de comer presenciaron el típico baile, teniendo elogios y demostraciones de admiración para la belleza de éstas, aún bien conservadas costumbres.

A última hora de la tarde emprendieron el regreso a Salamanca, donde a las diez y media llegaron satisfechísimos de la excursión y de su organización, cuidada por la Jefatura provincial y su magnífica colaboradora, la Oficina del Turismo. La próxima excursión se celebrará el día 23 y será a "La Granja" (Segovia).

CINEMA TARAMONA (REFORMADO) HOY, riguroso estreno METRO EL REFUGIO Hablada en español



Ante el inminente asalto a las Islas Británicas

Por qué la invasión puede empezar mañana

El ataque se debe producir antes del 15 de Septiembre.—Dónde reside la sorpresa.—Las 24 horas de Napoleón.—El Paso de Calais, un Sena de más ancho cauce

Toda una serie de acontecimientos bélicos de estos días hacen suponer fundadamente que el gran salto alemán sobre el Paso de Calais es inminente. Desde Narvik hasta Brest la costa atlántica hormiguea de soldados, aviones y unidades navales del Reich.

Desde noviembre a mayo, los observadores franceses siguieron día a día y hora a hora los movimientos de las tropas alemanas al otro lado del Rin. Se tuvo noticia de las concentraciones en el Mosela. Ni la más leve maniobra, ni el más insignificante relevo de las avanzadas escapó a los aviones de reconocimiento o a las patrullas de infantería franceses.

Pocos días antes de la ofensiva contra Bélgica y Holanda, los Gobiernos de París y Londres sabían que el Ejército alemán estaba dispuesto para el ataque. Y, a pesar de todo, la ofensiva fue tan eficaz como si hubiera sido imprevista.

Otros hechos que confirman la creencia en un ataque inmediato, es la intensificación de la guerra aérea sobre Inglaterra y el significativo bombardeo de puertos como Dover. Encadenada con estas acciones del Reich, surge estos días la gran ofensiva colonial italiana contra la Somalia británica y la que a juzgar por los movimientos de fuerzas de uno y otro lado, ya parece inaplazable en la frontera libio-egipcia.

Así, pues, parece ya inminente y fatal la invasión. Esta si ha de producirse, lo será antes del 15 de Septiembre. En esta fecha, las condiciones atmosféricas empiezan a constituir la más invulnerable línea defensiva de las Islas Británicas.

¿Cuáles son las condiciones de esta inminente ofensiva alemana? Hay, por lo menos una que no ha cambiado desde Napoleón: disponer del mar durante el transporte de las tropas. El primer cónsul decía que durante veinticuatro horas. Para esto había imaginado un plan muy complicado: atraer toda la flota inglesa a las Antillas.

tensión de las costas, la multitud de los puntos de la ofensiva.

Contra lo que se supone, el ataque alemán, según un periodista bien informado no será un plan rígido, rigurosamente centralizado en su concepción y realización. Al contrario, los encargados de ejecutarlo gozarán de cierta libertad para variar el plan y plegarlo a las circunstancias. Es decir, aprovechar el momento con la mayor flexibilidad. Para este magno asalto de las Islas Británicas, Alemania dispone de una serie de nuevos submarinos, silenciosos, de muy pequeño tonelaje y de gran movilidad; de un número cada vez mayor de lanchas torpederas bien armadas, y que en caso necesario podrían transportar, a ochenta kilómetros por hora, soldados y armamento a través del Paso de Calais.

Pero queda siempre un escollo, tradicional: la flota británica. ¿Qué hará la "Home Fleet", notablemente reforzada? Tendrá forzosamente que estar a muchas millas del Paso de Calais o en caso contrario, correr el riesgo de

ver sepultas en pocas horas todas sus unidades. Las baterías alemanas, emplazadas a lo largo de las costas del Paso, pueden ahuyentar durante el tiempo necesario a la escuadra británica. Como en Callipoli, recientemente en Noruega, se ha visto cuál es el resultado de esos grandes duelos entre las gruesas baterías de costa y los acorazados. Ni aun a la desesperada, la "Home Fleet" se atrevería a afrontar la serie de colosales cañones alemanes estratégicamente distribuidos en tierra. El resultado sería catastrófico para aquella. Les bastará, por tanto, a los alemanes, formar y proteger esa carretera marítima a través del Paso de Calais durante veinticuatro horas, para hacer posible el desembarco en puntos estratégicos de fuerzas y material suficientes para las primeras y más difíciles operaciones. Ya en Noruega y Holanda quedó probada la eficacia de esas unidades de desembarco provistas de abundantes armas automáticas y elementos motorizados. No será necesario que estas fuerzas progresen inmediatamente en el interior de la Isla.

La rápida conquista de algunos puertos y bases aéreas en la costa crearía una especie de cabezas de puente a través de un brazo de mar, que el dominio de la artillería alemana y la multitud de medios de transporte podrían convertir en un Sena o Loira de más ancho cauce.

La magna operación no está, ciertamente, exenta de riesgos. Pero la guerra exige el juego decisivo. Una vieja máxima dice que la temeridad en el pensamiento es la verdadera prudencia del soldado. No arriesgar nada, es arriesgar la derrota.

EN SEVILLA

La fiesta de la Virgen de los Reyes

Sevilla.—Con motivo de la fiesta de Nuestra Señora de los Reyes, Patrona de Sevilla, la ciudad ha amanecido engalanada. Un gentío inmenso de toda la provincia ha asistido a los diversos actos religiosos, y de los pueblos han llegado numerosas peregrinaciones de fieles, pues es de tradición que la Virgen concede una de las tres peticiones que se la hagan en este día.

A las ocho de la mañana salió de la Catedral la procesión con la imagen, seguida de una brillantísima comitiva. La imagen lucía el riquísimo manto donado por la duquesa de Osuna y el fajín e insignias de capitán general concedido por el Caudillo. Una compañía de Infantería con bandera y música rindió los altos honores a la imagen.

Presidió la procesión el cardenal Segura, revestido de pontifical, y detrás marchaban el Ayuntamiento y Diputación bajo mazas, representantes de los Cuerpos de la guarnición y Comisiones y representaciones de entidades de la ciudad. Luego seguían infinidad de fieles.

La procesión, que recorrió las calles cercanas a la Catedral, fué presenciada por enorme cantidad de público lleno de fervor. Durante el trayecto y al regreso, los seis de la Catedral cantaron motetes marianos. Al entrar de nuevo la imagen en la Catedral se desbordó el entusiasmo del pueblo sevillano, que no cesaba de dar vivas a la Patrona.

Después se celebró una misa de pontifical, en la que predicó el cardenal Segura. Han llegado los ministros de Industria y Comercio y Agricultura. (Logos.)

Inundaciones en China central

Tokio.—Informan de Kaifeng a la Agencia Domei que millares de aldeas de la China central se encuentran inundadas a consecuencia de la crecida del río Amarillo. Por el momento se ignoran más detalles. (Efe.)

Un cuerpo fuerte y un alma sana: Campamentos de verano de la Organización Juvenil.

EN MEXICO

Sangrientos encuentros entre partidarios de Camacho y Almazán

Méjico.—Varios partidarios del candidato Avila Camacho han tenido un sangriento encuentro con otro grupo afecto al candidato adversario Almazán. Se trata del primer incidente producido después de las elecciones presidenciales. Resultaron ocho personas heridas de importancia.

Como las gestiones de la Policía no han tenido hasta la fecha resultados positivos, la Cámara ha sido escenario de violentas declaraciones hechas por los partidarios del Gobierno, que han acusado a Almazán de alta traición. (Efe.)

UN ARTICULO DE "LA NATION BELGE"

Contra la hegemonía inglesa y bajo el título de «El Inglés ha mentido»

Bruselas.—"La Nation Belge" publica un artículo titulado "El inglés ha mentido", en el que el periódico se hace portavoz de millares de belgas que combatieron por los ingleses.

"Inglaterra dice—ha tenido solamente un fin egoísta. El arrastrar a la guerra a los pequeños Estados. El único motivo para ello, es su avaricia de apoderarse de la hegemonía mundial. Si ha habido algo amenazado en Europa, no ha sido precisamente la libertad, sino la caricatura de ella, que es uno de los elementos que caracterizan a las democracias capitalistas, de las que puede citarse a Inglaterra como modelo. Si algo amenazara desplomarse, no era tampoco la civilización, sino el Imperio británico y su fuerza. Alemania no se ha levantado contra este pretendido orden, sino contra el desorden sostenido por los capitalistas judíos y especialmente por la "City" de Londres. Alemania se ha levantado contra el estado de cosas que hacía imposible la vida a los pueblos jóvenes de Europa, que en virtud de sus derechos y facultades querían ocupar el lugar que les correspondía. (Efe.)

JAPON

Para colaborar a la obra de unidad nacional, el partido Minseito acuerda su disolución

Los ingleses han fortificado la frontera septentrional de Birmania

Nueva York.—Informan de Chung King que los ingleses han fortificado, por temor a los japoneses, la frontera septentrional de Birmania y han colocado baterías de defensa antiaéreas en Lashio y otras ciudades del norte del país. (Efe.)

Tokio.—Ha sido definitivamente disuelto el más fuerte partido político del Japón, el Minseito, integrado por más de tres millones de afiliados, que han adoptado esta decisión en su última asamblea para cooperar con el Gobierno y contribuir al establecimiento de la nueva estructura del Estado. (Efe.)

En Gibraltar se ensayan nuevos métodos de defensa

Algeciras.—A las once y media de la mañana se ha sentido una fuerte explosión que partía de Gibraltar. Inmediatamente se vio elevarse una gran columna de humo por la parte de la Caleta. Se supone que la explosión ha sido en un depósito de municiones. Hasta ahora se desconocen más detalles. (Logos.)

Algeciras.—En Gibraltar ha habido hoy ejercicios de artillería, oyéndose durante toda la mañana frecuentes disparos de cañón. (Logos.)

Algeciras.—Se ha averiguado que la explosión de esta mañana fué producida por unas pruebas de explosivos efectuadas para el estudio de una defensa más eficaz del Peñón. En Punta de Tierra y La Caleta se construyen febrilmente refugios y obras de defensa y se emplean potentes barrenos, que son los que producen las explosiones que se oyen a bastante distancia. Así muchas veces hace creer que se trata de explosiones o disparos de cañón. (Logos.)

Las «retiradas estratégicas» de los ingleses en Somalia

RECONOCEN LA SUPERIORIDAD DE LAS TROPAS ITALIANAS

Londres.—Los medios autorizados de Londres declaran esta mañana que la situación en Somalia no es hoy más grave que en el día de ayer. Continúa la presión italiana sobre Jugaran, partiendo de Hargeisa. Los italianos han atacado con energía y vigor, pero aunque hayamos perdido dos cañones—dicen los citados medios—se sabe que la penetración italiana es limitada. Las pérdidas italianas han sido más importantes que las inglesas. El enemigo empleó en el día de ayer unos diez mil soldados en los ataques de las tropas que operan en Hargeisa. La columna de Odweina no ha entrado todavía en combate. Nuestras fuerzas son muy inferiores a las italianas y esto explica la necesidad del retroceso. Otra de las razones del desconcierto inglés hay que verla en el hecho de que las columnas que avanzan a lo largo de la costa, entre Zeila y Berberá, avanzan más rápidamente de lo que se había previsto. Estas fuerzas han alcanzado Biyosbogo, a unos 32 kilómetros al oeste de Bulhar y a 120 al oeste de Berberá.

Agregan los mismos medios ingleses que en el desierto occidental no se han registrado ninguna actividad y que la situación permanece, por tanto, idéntica a los días anteriores. (Efe.)

Dr. José-Angel Serviá

Profesor de enfermedades de la infancia de la Facultad de Medicina. Consulta de 12 a 2 PRADO, 4 TELF. 1435 (R. E. I.)

Tokio.—En Moji se ha celebrado una manifestación de más de diez mil personas en que se pidió al Gobierno adopte una actitud enérgica frente a Inglaterra. (Efe.)

Tokio.—El ministro de Justicia manifestó, en relación con el asunto del espionaje británico y el asunto del representante de la Agencia Reuter, que se cuenta ya con pruebas decisivas de haber infringido la ley sobre secretos militares y espionaje. (Efe.)

En Pekín ha sido asesinado un profesor de aquella Universidad

Pekín.—El doctor Liu-Tsche Ling, director de la clínica de la Universidad de Pekín, ha sido herido gravemente hoy en un atentado. El agresor disparó cuatro tiros sobre él, tres de los cuales le alcanzaron en el vientre. La Policía busca al criminal que ha escapado. En las primeras horas de la tarde y apenas llegado a la clínica, ha muerto el doctor Liu-Tsche Ling. La víctima había salido para asistir a un enfermo, después de las horas de servicio. Han sido detenidas varias personas. (Efe.)

El flecha que por su constitución física no puede soportar la vida atareada del Campamento, será cuidado con arreglo a las más estrechas normas técnicas en las Estaciones Preventorias de O. J.

Cómo fracasaron las tentativas de Mandel

Vichy.—"Le Temps" publica crónica de su corresponsal, René Bichard, en la que relata la tentativa de Mandel para apoderarse del poder después de su llegada a Marruecos. Mandel, después de haber desembarcado, se dirigió a Rabat, donde el general Nogués se encontraba ausente.

Acto seguido comunicó al Gobierno de Londres que sus colegas habían nombrado jefe del nuevo Gobierno regular francés. Más tarde regresa a Casablanca y redacta una nota anunciando al país que había tomado posesión de la dirección del Estado francés.

La Residencia tuvo conocimiento de la transmisión de esta nota y envió dos funcionarios de policía para invitar a Mandel a que regresase de nuevo a bordo del "Masiglia", bajo pretexto de protegerle contra las amenazas del pueblo.

Ya a bordo del "Masiglia" dió orden al comandante de que estuviera preparado para zarpar. Al día siguiente un hidroavión llegó a Rabat comunicando a Duff Cooper y al general Gort, quienes acudían atendiendo al llamamiento de Mandel.

Un funcionario de la Residencia fue a informarse sobre el motivo de los viajes de Duff Cooper y el general Gort respondieron: "Nosotros venimos a conferenciar con el jefe del Gobierno francés." El funcionario se encaminó a bordo del "Masiglia" y respondió el funcionario, y respondió: "No está visible por el momento, además no tiene ninguna función en el Gobierno." Solamente después de esta respuesta, Duff Cooper y el general Gort se retiraron sin nada. (Efe.)



# LA GUERRA

(Viene de primera plana)

cometidas de los Messerschmidt ale-  
manes. La aviación inglesa ha perdi-  
do hasta este momento, en esta lucha,  
cuatro aviones Spitfire y cuatro Hurri-  
canes. (Efe.)

Berlín.—Según las últimas noticias,  
las pérdidas inglesas en el ataque ale-  
mán sobre Dover se elevan a once  
aparatos de casa, de ellos siete Spit-  
fires. Hasta ahora no han regresado a  
base dos aviones alemanes de  
bombardeo en picado del tipo Jun-  
ker 87. (Efe.)

Londres.—Durante toda la mañana  
se señaló la presencia de aviones ene-  
migos sobre una ciudad del NO. de  
Inglaterra, así como sobre las costas  
del SE. y NE. de Escocia. (Efe.)

Ottawa.—Un portavoz del Ministerio  
del Aire ha declarado que los pilotos  
que son reclutados en Estados Uni-  
dos para prestar servicio en Inglate-  
rra se alistan por medio de un sistema  
diferente. Primero Inglaterra pidió que  
se enviaran pilotos civiles experimentados  
a Inglaterra con el  
fin de conducir los nuevos aparatos  
desde las fábricas a los aerodromos.  
Después pidió pilotos para que trasla-  
dasen en vuelo los aviones desde el  
Canadá a la metrópoli. Estos hombres  
se han reclutado en los Estados Uni-  
dos porque todos los pilotos del Ca-  
nadá se encuentran en servicio acti-  
vo. No se ha decidido aún si los pi-  
lotos reclutados en los Estados Unidos  
serán inscriptos en la aviación cana-  
diense o en la inglesa, o bien si con-  
tinuarán como simples aviadores ci-  
viles. (Efe.)

Milán.—El ministro de Obras Pú-  
blicas ha hecho un viaje de inspec-  
ción a la Riviera para informarse de  
los daños causados por la guerra y  
las obras de reconstrucción. Luego  
se trasladó a Menton, donde inspec-  
cionó igualmente los trabajos de re-  
construcción. (Efe.)

Milán.—Los aparatos de bombardeo  
italianos han bombardeado en el fren-  
te de Libia importantes campamentos  
de tropas británicas y han incendiado  
los barracones.

Del frente de Somalia comunican  
que los italianos han bombardeado  
en este sector un aerodromo británi-  
co. Algunos aviones han sido destrui-  
dos en tierra, sin que que la DCA  
británica pudiera entrar en acción  
con eficacia. Un avión inglés ha si-  
do derribado en el curso de un com-  
bate aéreo. (Efe.)

Estocolmo.—Comunican de Londres  
que durante el último ataque de los  
"Stukas" alemanes, realizado el mar-  
tes pasado, una bomba de calibre  
medio cayó sobre un muelle del  
puerto de Portsmouth, donde se en-  
contraba el antiguo buque almirante  
de Nelson "Victory". A consecuencia  
de la explosión se desplomó el palo  
mayor, en el que flotaba el pabellón  
de Nelson, unido al "Unión Jack".

Esta noticia ha causado entre los  
miembros de la marina mayor senti-  
miento que la producida por las des-  
trucciones en las obras del puerto, a  
pesar de su gran importancia desde  
el punto de vista militar.

La superstición marinera se inclinó  
a considerar como un mensaje siniés-  
tro, el hecho de que el pabellón de  
Nelson, haya desaparecido entre las  
olas. (Efe.)

Helsinki.—Comunican de Londres  
el "Uusi Suomi", que los periodistas  
extranjeros son tratados en Inglaterra  
casi como prisioneros.

Las autoridades inglesas hacen to-  
do lo posible para que no puedan  
desplazarse. Por otra parte, el cor-  
responsal londinense del diario  
"Mfuvsdstasbladet", dice que crece  
la incertidumbre en Inglaterra res-  
pecto de los planes alemanes.

Desde el alba hasta el anochecer,  
se oyen tronar los cañones de la  
DCA y los pilotos británicos se han  
en expectativa constante e inces-  
ante. Numerosas escuadrillas se ven  
obligadas a elevarse cinco o seis ve-  
ces por día, sin que puedan ser re-  
levadas. Ya no se oculta la declara-  
ción de que las defensas inglesas

son incapaces para contener los  
ataques alemanes. (Efe.)

Berlín.—Se anuncia esta noche que  
las pérdidas de los ingleses durante  
el día de hoy ha sido de 106 aviones  
y cinco globos de las barreras aé-  
reas. (Efe.)

Roma.—Las operaciones realizadas  
en Somalia por las tropas italianas se  
desarrollan de acuerdo con los pla-  
nes previstos. En los medios militares  
de Roma se tiene la impresión de que  
el fin de los combates es inminente.

Como se sabe, la resistencia ofreci-  
da por las tropas coloniales inglesas  
sigue siendo extremadamente tenaz y  
no cede en nada a la que prestaron  
al principio de las operaciones. Los  
ingleses defienden los picos montañosos  
y los desfiladeros con gran obsti-  
nación. Los combates decisivos se  
han desarrollado después del paso  
de la infantería, cuando las tropas  
italianas en progresión se vieron obli-  
gadas a tomar posiciones bien forti-  
ficadas y tenazmente defendidas. Des-  
pués de haber sido conquistados los  
montes de Karrin y Godaire, situados  
a 1.500 metros de altitud, las tropas  
italianas dominan el litoral en los al-  
rededores de Berberá, en posesión de  
los ingleses. La ocupación de Bulhar,  
localidad situada sobre la carretera  
costera de Zeila a Berberá ha sido  
causa de que los ingleses tengan cor-  
tada la retirada hacia el oeste. (Efe.)

Berlín.—Informa la DNB que la 104  
escuadra de combate alemana anun-  
cia que ha bombardeado el aerodro-  
mo de Briffield, en el condado de  
York. Según las informaciones de esta  
escuadra, han sido destruidos los  
coberizos del aerodromo. Los aviones  
alemanes fueron atacados, sin que su-  
frieran pérdidas. El ataque alemán ha  
sido completamente inesperado. La  
DCA inglesa no pudo hacer gran cosa  
y antes de que la caza británica pu-  
diera intervenir el ataque había ter-  
minado. (Efe.)

Londres.—El Ministerio del Aire  
anuncia que entre los pasajeros del  
avión transatlántico "Clave", que llegó  
al Canadá hoy, procedente de Inglate-  
rra, se encuentra el subsecretario de  
Estado, capitán Balfour, que se ha  
trasladado al Dominio del Canadá pa-  
ra tratar del plan de adiestramiento  
de la aviación imperial. (Efe.)

Berlín.—A las pérdidas de aviones  
británicos señaladas en los comunica-  
dos alemanes hay que añadir otros  
nuevos aviones derribados en el curso  
de los combates aéreos desarrolla-  
dos cerca de Newcastle y sobre la  
Inglaterra central. Según las noticias  
recibidas hasta este momento, el nú-  
mero total de aviones ingleses derri-  
bados es de veinte. (Efe.)

Berlín.—Hoy han sido emprendidos  
nuevos raids sobre objetivos militares  
en la región del Támesis inferior. En  
la región de Seornes, donde los as-  
tilleros y arsenales son muy visibles,  
se escuchan las ráfagas de las bate-  
rías de la DCA constantemente. Todo  
el valle del Támesis ha sido testigo  
del ataque alemán, seguro, irresistible  
y destructor de todos los objetivos  
militares. (Efe.)

Estocolmo.—Según noticias llegadas  
de Londres, parece ser que en el  
centro de Inglaterra han sido halla-  
dos diez y siete paracaidistas alemanes  
y diez y seis en Escocia. También en  
Gales se ha detenido a algunos alema-  
nes, ignorándose el número exacto.  
Con este motivo reina gran pánico  
entre la población civil inglesa. Han  
sido movilizadas gran cantidad de  
policías de las organizaciones volun-  
tarias, así como varias secciones de  
tropas, que se dedican a la busca de  
los paracaidistas, que se supone des-  
cendieron en zonas estratégicas como  
Manchester y Birmingham. El Mini-  
sterio de Información ha confirmado la  
noticia. (Efe.)

Nueva York.—Según una informa-  
ción del diario "New York Times", el  
pánico de la población civil inglesa  
con motivo de los rumores de haber  
descendido paracaidistas alemanes en  
diversos lugares es verdaderamente  
enorme. En algunos distritos la alar-

ma ha sido tan grande que se echa-  
ron las campanas a vuelo y la gente  
corría alocada en todas direcciones  
lanzando gritos de terror. Los guardias  
locales, la Policía, la guardia cívica y  
varios voluntarios armados de escope-  
tas y revólveres se aprestaron a la  
defensa, situándose en lugares estraté-  
gicos.

Con carros de labranza, muebles y  
otros utensilios, se construyeron bar-  
ricadas en las carreteras y entradas  
de los pueblos. Han resultado varios  
heridos entre la población civil y  
tres policías muertos. Hasta ahora, a  
pesar de las pesquisas realizadas, no  
se ha encontrado ni uno solo de los  
temerosos enemigos. Hay quien su-  
pone que los aparatos alemanes arro-  
jaron paracaídas sin tripulantes para  
sembrar la alarma.

La prensa londinense refleja la im-  
presión angustiosa de que está pró-  
xima la invasión alemana. El referi-  
do diario compara los ataques aéreos  
contra Inglaterra con los preliminares  
de la ofensiva contra Polonia. (Efe.)

Berlín.—Además de los ataques  
aéreos realizados contra la parte me-  
ridional de Inglaterra, también han  
sido bombardeados los campos de  
Kingloss, cerca de Elgin. En la zona  
marítima de Peter Head fué atacado  
un convoy y también se ha bombar-  
deado con éxito varias baterías art-  
iliaeras. En el aerodromo de Mon-  
trose, entre Aerdeen y Dundee, los  
bombardeos alemanes han producido  
incendios en coberizos, hangares y  
otras instalaciones. (Efe.)

Berlín.—Treinta y cinco aparatos de  
bombardeo tipo "Dornier", han vo-  
lado esta tarde sobre las instalacio-  
nes militares de Newcastle. Los avio-  
nes alemanes atacaron las fábricas de  
de "Vicker Armstrong", en Hebburn,  
arrojando gran cantidad de bombas,  
que produjeron considerables daños.  
También bombardearon los aerodro-  
mos y demás objetivos militares del  
condado de Northumberland, apre-  
ciándose grandes incendios. Todos  
los aparatos regresaron sin novedad a  
su base. Las defensas antiaéreas bri-  
tánicas fracasaron en sus intentos de  
repeler el ataque. (Efe.)

Asheville (Carolina del Norte).—  
Han resultado veinte personas muer-  
tas por las inundaciones de las regio-  
nes montañosas. Los daños se calculan  
en más de diez millones de dóla-  
res. Se han producido varios hundimien-  
tos. Centenares de personas se  
hallan sin albergue. (Efe.)

Atenas.—Se desmiente oficialmente  
la información que daba por cierto  
el que Italia hubiera pedido a Gre-  
cia renunciase a la garantía que le  
había ofrecido Gran Bretaña. (Efe.)

Bucarest.—El ministro de Negocios  
Extranjeros ha facilitado esta tarde  
un comunicado, en el que dice que  
inspirado por el deseo de llegar a  
una solución pacífica de todos los  
problemas que pudieran separar a  
Rumania de las naciones vecinas e  
impulsando por el deseo de basar la  
situación política de esta parte del  
mundo en la colaboración amistosa  
y la vida común de todos los pue-  
blos, ha entrado el Gobierno rumano  
en relaciones con Hungría. (Efe.)

## Cupón pro ciegos

Lista de números premiados del  
Cupón Pro Ciegos, correspondientes  
al sorteo celebrado el día 15 de  
agosto de 1940:  
Premio de 25 pesetas, número 854  
Premios de 2,50 pesetas, números  
054 154 254 354 454 554 654 754 854

## Noticias

Han sido curados en la Casa de  
Socorro, Manuel Rodríguez y Ro-  
dríguez, de una contusión en el  
brazo derecho; Manuel García, de  
herida contusa en el dedo pulgar  
de la mano izquierda; Miguel Díez  
Hernández, de herida traumática  
en el glóbulo ocular derecho, y  
Justo Rodríguez Martín, de heri-  
da contusa en la región frontal.

## Francia y el nuevo orden político

### Se han tomado medidas para hacer frente a cualquier situación que pudiera presentarse en Indochina

#### El Gobierno promulga un decreto sobre el reparto equitativo del trabajo

Vichy.—El ministro francés de Ne-  
gocios Extranjeros, Baudoin, estima  
que debe dar a conocer la posición  
del Gobierno francés, en el proble-  
ma capital del abastecimiento de  
Francia. Ha declarado a la prensa:

"Únicamente Inglaterra se opone a  
nuestros abastecimientos con su blo-  
queo. Nuestras colonias pueden abas-  
tecernos y nuestra flota mercante pue-  
de asegurar los transportes necesari-  
os. Sé que Inglaterra considera el  
bloqueo como una de sus mejores ar-  
mas y que no es la comprensión lo  
que preside a las relaciones de los  
dos países que han sido aliados. No  
puedo menos de pensar que Inglate-  
rra debería haber empleado esta  
arma con un poco más de delicade-  
za, teniendo en cuenta los sufrimien-  
tos del pueblo que sufre sacrificios  
tan trágicos por la situación en que  
se halla".

Agregó seguidamente, que la po-  
blación civil está soportando priva-  
ciones muy duras a causa de este  
bloqueo. Es posible olvidar los hor-  
rores de la guerra, pero el recuerdo  
de un niño o una mujer que se muer-  
ren por falta de alimentos, es cosa  
que se graba en la memoria para  
generaciones. Refuta a continuación  
la opinión que el bloqueo sea un  
arma eficaz contra los alemanes. El  
bloqueo es un arma que ataca prime-  
ro a las mujeres, a los niños, a  
los pueblos débiles, pero que no  
afecta a los pueblos fuertes, sino  
después de largos plazos. Su acción  
contra Alemania cuya capacidad de  
resistencia es considerable, es más  
que problemática. Por otra parte,  
los alimentos que nosotros queremos  
importar son únicamente para los  
franceses.

Alemania está dispuesta a dar toda  
clase de garantías en este senti-  
do. Con esta oferta alemana, he di-  
rigido a Inglaterra precisas proposi-  
ciones.

Le he ofrecido garantías especiales  
y he hecho lo imposible para conse-  
guir invocando la razón, que se  
suavice la suerte injustamente im-  
puesta a nuestros compatriotas. Espe-  
ro que mi petición sea escuchada,  
pero si no fuese así, tendrá que sa-  
ber Francia que se ha hecho lo po-  
sible y lo imposible por ahorrarle  
privaciones. Tendrá que saber que  
no puede acusar a sus autoridades  
de su desgracia". (Efe.)

Vichy.—En la ley sobre la disolu-  
ción de las Sociedades secretas, pu-  
blicada en el "Diario Oficial" se dis-  
pone que todos los que sigan soste-  
niendo estas Asociaciones o participan  
en ellas serán castigados con prisión  
de seis meses a dos años y multas has-  
ta de cinco mil francos. La disposi-  
ción regirá para Argelia, Colonia,  
Protectorados y territorios colocados  
bajo mandato francés. (Efe.)

Vichy.—El "Petit Dauphinois" infor-  
ma que el almirante Decaux, de  
acuerdo con el Gobierno francés, ha  
tomado medidas para hacer frente a  
cualquier situación especial que pu-  
diera presentarse en la Indochina.  
(Efe.)

Nueva York.—El "New York Times"  
declara que las autoridades francesas  
de las Antillas y las autoridades in-  
glesas están a punto de concertar un  
acuerdo en relación con las unidades  
navales que se hallan en Guadalupe  
y Martinica. Estas unidades serán des-  
armadas. (Efe.)

Clermont-Ferrand.—El corresponsal  
del "Petit Parisien" en Marsella señala  
que se ha reanudado parcialmente la  
actividad en este puerto, aunque de  
una manera bastante débil en com-  
paración con el movimiento normal en  
él. En la semana última han entrado  
cuarenta y ocho navíos. La importa-  
ción se ha elevado a 4.850 toneladas  
de trigo, 2.300 de harina, 3.000 de vi-  
no, 195 de aceite, 10.800 ovejas vivas.  
La cifra total de importaciones ha sido

de 22.935 toneladas. Durante este mis-  
mo período han desembarcado en  
Marsella 7.160 pasajeros. (Efe.)

Clermont-Ferrand.—Informe. Hoga-  
dos de las distintas ciudades france-  
sas afectadas por la guerra señalan  
que los daños causados en Dunkerque  
son enormes. Se puede decir que la  
ciudad está totalmente deshecha. Úni-  
camente quedan en pie trescientas ca-  
sas. El "Petit Parisien" señala que la  
región del Eure, que en la guerra an-  
terior apenas fué afectada, ha sufrido  
daños enormes. (Efe.)

Vichy.—Se ha publicado un nuevo  
decreto acerca del reparto equitativo  
del trabajo. En su virtud, los profes-  
tos podrán dictar por medio de dispo-  
siciones los trabajos que deban reali-  
zarse por cada región y para cada  
profesión. El número de horas suple-  
mentarias que se podrán trabajar al  
año son fijadas en 75 horas. La tasa  
del 40 por 100 sobre la remuneración  
de las horas suplementarias queda su-  
primida, pero el patrón deberá pagar  
el veinte por ciento del salario del  
horario normal. El resto de esta cuota  
se dedicará a la constitución de fon-  
dos de solidaridad. Se dictarán nue-  
vas disposiciones sobre suplementación  
de condiciones de trabajos a fin  
de aumentar el rendimiento. (Efe.)

## Alemania no necesita el trigo francés

Berlín.—De fuente competente ale-  
mana se afirma que Alemania no  
necesita el trigo francés. (Efe.)  
por el radio de Londres, según la  
cual la cosecha de trigo de la Fran-  
cia ocupada iba a ser trasladada a  
Alemania. El Ejército alemán ayuda  
en la región norte francesa a la re-  
cogida del trigo, pero éste queda en  
el país. Se agrega que Alemania no  
tiene necesidad de dicho trigo para  
mantener al pueblo alemán. (Efe.)

## La Medalla de Campaña a las telefonistas de Algeciras

Algeciras.—El ministro del Ejército,  
ha concedido la Medalla de Campaña  
con cinta de retaguardia a las tele-  
fonistas doña Consuelo Sánchez Mar-  
tínez, doña Isabel Jiménez Moreno,  
doña Rosario Gracia Jauno, doña Ma-  
rina del Valle y doña Catalina Dreg-  
coll, en recompensa de su meritoria  
actuación durante la cruzada y espe-  
cialmente por su valiosa cooperación  
en los primeros días del Movimiento,  
cuando los rojos se habían apodera-  
do de la Central Telefónica, que se  
negaron a abandonar. (Logos.)

## Bullit pronunciará el domingo un discurso

Filadelfia.—Bullit, embajador de los  
Estados Unidos en Francia, pronun-  
ciará el domingo en esta capital un dis-  
curso sobre cuestiones internacionales,  
que será radiado a todo el país. Bul-  
lit es uno de los consejeros a quien  
Roosevelt escucha con más frecuen-  
cia. (Efe.)

## ESPECTACULOS

CARTELERIA PARA HOY  
LICEO.—"La Dolorosa", por Agus-  
tín Godoy.  
MODERNO.—"Claro de luna en el  
río", por Rochelle Hudson y Harry  
Richman.  
TARAMONA.—"El refugio", por  
Robert Montgomery y Maureen  
O'Sullivan.

Cuando compres un libro acor-  
date de quien no puede hacerlo  
y lo necesita lo mismo que tú.  
Ayúdalo.



PERFILES DE «ASTROS» DEL CINEMA ALEMÁN

WILLY FRITSCH

No cabe duda que Willy Fritsch es una de las figuras más populares del cine alemán, su fama es mundial y cuenta con gran número de admiradores.

Se le descubrió para el film después de peregrina carrera artística en el teatro. Peculiaridad muy suya es una risa franca y juvenil saturada.

Después los temas se suceden rápidamente. "Boccaccio", "Niños de la bola" (Glückskinder), "Siete bofetadas" (Sieben ohrfeigen), "¿Es mi hijo?" (Steint um den knaben jo), "Vuelo en tormenta" (Gewitterflug zu Claudia) y "Entre los padres" (Zwischen den Eltern).

En la última película fué padre por



WILLY FRITSCH

de optimismo y simpatía. Esta expresión de su semblante, que ha sabido conservar hasta hoy, le abrió las puertas del cine y le permitió escalar los peldaños del triunfo. En la gentil y encantadora Lillian Harvey encontró una excelente compañera. Durante muchos años, ambos artistas fueron considerados como la pareja ideal y predilecta de la pantalla.

Son tantos los films, en los cuales Willy Fritsch ha trabajado durante su carrera cinematográfica que hoy es casi imposible citarlos. Aún no existía el cine sonoro cuando comenzó a actuar en el arte mudo de la cinematografía. Con su primer película "Su mujer, la desconocida" ("Seine Frau, die Unbekannte"), logró tan resonante éxito, que fué contratado por la Ufa.

Cuando el Séptimo Arte conquistó el sonido, la fama del joven artista se consolidó más aún, si esto cabe en lo posible, pues en esos tiempos ya gozaba de firme prestigio artístico. En esa época, cuando trabajó con la encantadora Lillian Harvey, en una serie de cineoperetas de Ufa, obtuvo un éxito sin precedentes, habiéndose hecho famosas las seductoras melodías.

Recordemos "Vals de amor" (Liebeswalzer), "El trío del distribuidor de gasolina" (Die drei von der tanks selle) y "El congreso se divierte" (Der kongress tanzt).

Su primer papel de carácter lo desempeñó como agente secreto en la película "Espías" (Spione). Después de la película "El congreso se divierte", siguió una cadena de éxitos interminables. Pero no sólo en los papeles de joven galán en cine-comedias y cineoperetas, sino también como actor de carácter se revelaron las dotes interpretativas del simpático artista, como por ejemplo, en el interesante doble rol en la película "Anfitrión", en la Willy Fritsch tuvo que interpretar el papel del apuesto y joven capitán, y al mismo tiempo, el de Júpiter, el padre de los dioses.

primera vez, se sobreentiende que sólo en su papel, mas en la realidad verdadera este acontecimiento no se hizo esperar.

Willy Fritsch contrajo matrimonio con la graciosísima bailarina Dinah Grace, a quien conoció al rodar uno de sus primeros films sonoros. En aquel entonces se necesitaba una elegante motolancha para la impresión de un exterior, alguien que poseía una tuvo la amabilidad de ponerla a disposición de los artistas del cine para la escena que se iba a rodar. A bordo se encontraba una preciosa niñita que con gran curiosidad e interés quiso presenciar fodo el rodaje de la escena. Fritsch tuvo que poner freno a esta curiosidad, sin sospechar siquiera que esta chica vivarachita llegaría a ser un día su compañera en la vida. Hoy forman un trío y el señorito Miguel es, naturalmente, todo el orgullo y encanto de sus padres.

Después de la película "La muchacha de anoche" (Madchen von gestern nacht) siguieron los films "En un hilo de seda" (Am seidenen faden), con Käthe von Nagy; "Mujer al volante" (Frau am steuer), con Lillian Harvey (es este el décimotercero film en que los dos artistas trabajan juntos), y "La amada" (Die geliebte), con Viktoria von Ballasko.

Su film más reciente, "Las mujeres son mejores diplomáticas" (Frauen sind doch bessere diplomaten), lo rodó con la hermosa y saladisima Marika Rokk.

RAMON DE LA VEGA

Berlín.

EXCURSIONISTAS A HERVAS

El domingo, día 18 de agosto, podéis aprovechar el día de excursión Gran novillada, en la que acudiendo a la Gran novillada, actuarán con ganado de GALLARDO, los hermanos ANGEL y EMILIO SORIA, valientes y afamados novilleros, de Madrid, y FRANCISCO ALVAREZ (El Italia), de Salamanca, en quien tiene puestas sus esperanzas la afición salmantina. La novillada terminará con tiempo para poder regresar en el tren de excursión. Precios baratísimos. Temperatura ideal.

UNA LABOR LLENA

DE EFICACIA

El cometido de las ferias otoñales alemanas

Por Claudio HERMIDA

Las futuras Ferias otoñales en Koenigsber, Leipzig, Viena y Praga evidenciarán, en mayor escala que hasta ahora y en arte, valiéndose de nuevos medios, la capacidad exportadora de la industria alemana en su posición mediadora para el intercambio comercial europeo. Las citadas cuatro ferias pondrán de manifiesto el rendimiento de la economía alemana para el establecimiento de nuevas relaciones entre los países europeos y los otros continentes. Una misión especial incumbirá la creación de esas relaciones entre la Europa oriental y los Estados del Norte y Oeste de Europa.

Como primera ciudad alemana, será Koenigsber la que tendrá la Feria alemana del Este. Inaugurada el día 11, durará hasta el 14, y estará combinada con una gran exposición de agricultura. La Feria otoñal de Leipzig, cuya importancia es tradicional, servirá de escaparate a la economía alemana y durará del 25 al 29 de agosto. Con igual esmero se dedicará la Feria de Viena, que tendrá lugar del 1 al 8 de septiembre. Esta será una demostración del buen gusto alemán y de la capacidad de exportación al extranjero. Los pueblos europeos estarán reunidos en una llamada sala de las naciones de presentación muy representativa. Y por último, la Feria de Praga se celebrará del 8 al 15 de septiembre, y será un certamen especializado para todo aquello que en la exposición de Viena ha servido de orientación.

Como se ve, las preocupaciones de la guerra dejan amplio margen para las necesidades que siente el país en los momentos actuales. El cometido de las Ferias otoñales es de un amplio margen que señala lo que podrá ser en un futuro próximo el tráfico comercial europeo. Alemania, a pesar de toda la atención y de todo el aliento que le da a sus armas, no deja constantemente de pensar en su futuro, que se abre lleno de esplendor.

TINTEROS AMERICANOS, ESCRIBANIAS

LIBRERIA NUÑEZ

El tiempo que hará hoy

Cielo parcialmente nuboso en Levante y Sur de España. Por la tarde, sobre la sierra del Centro y Sureste, con grandes cúmulos. Levante, fuerte, en el Estrecho de Gibraltar, brisas en las costas restantes. Vientos flojos con predominio de la dirección NE, en el resto de España. Marejada en las proximidades del Estrecho.

Temperaturas de ayer en Salamanca: Máxima, 34 grados, mínima, 12,5, al sol, 36, a la sombra, 30,6.

DOCTOR Miguel Becerro MATRIZ Y PARTOS Espey y Mina, núm. 2 (entreuelo) Horas de consulta: De DNCH a 10H TELEFONO 1882

LA GUERRA EN EL MAR

Relato de un teniente de navío alemán que regresa de un crucero victorioso

Berlín.—El teniente de navío Wilhelm Rollmann, hace el relato de su crucero, victorioso, que le ha valido la Cruz de Caballero de la Cruz de Hierro.

"Es un dato curioso—dice el teniente Rollmann—que hayamos destruido un navío inglés, al empezar nuestro crucero y otro al terminar el mismo.

Quince días después de nuestra salida, un torpedero cruzó cerca de nuestro submarino. El enemigo navegaba en zig-zag y cambiaba a cada instante de velocidad, por lo que constituyó una tarea difícil aproximarse al navío. A pesar de estas maniobras, logró situarse en buena posición de tiro y fué lanzado el torpedo, después se vió un penacho de humo que se elevaba hacia el cielo.

El torpedo había alcanzado al navío justamente en el centro. La proa del buque se ha desprendido del casco y se precipita en pocos segundos dentro de las aguas.

El teniente de navío Rollmann, había después de un ataque a un convoy británico.

Dice que en un enorme convoy navegaba un "Bobby" de unas 15 a 20 toneladas, al que lanzó tres torpedos. Los dos primeros torpedos alcanzaron su objetivo. El primero destruyó

un navío de 18.000 toneladas, y el segundo también envió otro fondo. A causa de la agresión, el convoy bien organizado, empezó a organizarse. El enemigo pensó que había submarinos a babor y a estribor y con este motivo las fuerzas de defensa inglesa se dispersaron.

El teniente Rollmann logró torpedear durante la misma jornada y en el mismo convoy, dos navíos mercantes.

Ha hundido en total 48.000 toneladas, entre ellas un navío cisterna.

Finalmente, el comandante alemán ha hecho el relato de su ataque a submarino inglés:

"Divisamos delante de nosotros más allá, una torrecilla o el pensadero de un submarino. Nos aproximamos y vimos se trataba de un espléndido submarino inglés. El submarino atacado y nosotros salimos a la superficie para tratar de salvar a los tripulantes. Solamente pudo salvarse un hombre que estaba herido. Había un soldado de Australia y después de una corta instrucción se le había destinado al servicio de submarinos. El australiano quedó en calidad de prisionero de guerra".—(Efe).

Agrupaciones intermunicipales de Salamanca SE APRUEBA SU CONSTITUCION

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" correspondiente al día de hoy, inserta una orden del Ministerio de la Gobernación aprobando la constitución de agrupaciones intermunicipales de la provincia de Salamanca, al sólo efecto de tener una secretaría común. (Logos.)

MADRID

Madrid.—En el cuartel del primer Regimiento de Infantería, tuvo lugar esta mañana la colocación de dos lápidas en recuerdo de los infantes caídos por Dios y por España en el Hospital Clínico y Escuela de Ingenieros Agrónomos.

Después se celebró una misa de campaña. A continuación se verificó la jura de la bandera. El coronel del regimiento, señor Carrasco Verde, pronunció una patriótica alocución, y finalmente las fuerzas desfilaron ante las autoridades. (Logos.)

Madrid.—La festividad de la Asunción de Nuestra Señora, se ha celebrado con la solemnidad tradicional en Madrid. Los cultos extraordinarios en las iglesias se han visto muy concurridos y se han repartido numerosas comuniones, especialmente los dedicados a la Virgen de la Paloma, por la que tanta devoción tiene el pueblo madrileño. En la parroquia situada en la calle de su nombre, hubo una misa de comunión y después una solemne función. El desfile de fieles por el templo para adorar el sagrado lienzo, fué incitante.

A las siete de la tarde se verificó la procesión pública con imagen por las calles de la barriada, que todo el día estuvieron animadísimas.

Constituyó una gran manifestación de fervor popular, dándose vivas continuos a la Virgen de la Paloma. Presidieron las autoridades y jerarquías y en el cortejo figuraban fuerzas del Ejército y Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. (Logos.)

Madrid.—En la barriada de Peña Grande se ha verificado esta mañana un acto ante la Cruz de los Caídos, en memoria de los diez y nueve mártires de la barriada sacrificados por los rojos. Se inauguró una capilla y hubo primera comunión de niños y el bautizo de varios adultos, asistiendo autoridades y jerarquías. (Logos.)

Madrid.—El ministro de Justicia ha marchado a Bilbao acompañado de su secretario para pasar allí unos días. (Logos.)

EFEMERIDES

16 de agosto de 1648 Nace el escritor francés La Bruyère

Por Rodrigo de Arago

Por el contenido de sus escritos Juan de la Bruyère, nacido cerca de Duran, en 1644 o 1645, presenta algunos puntos de contacto con varios escritores españoles de fines de nuestra edad de oro, de modo particular con el autor del Criticón.

Poco y casi insignificante es lo que se sabe de la vida de este escritor francés; únicamente que fué tesoro de la hacienda de Caen, y encargado después de enseñar matemáticas al Duque de Borgoña, bajo la dirección de Bossuet, que pasó el resto de sus días en palacio con una pensión que le hizo el rey de mil escudos anuales (unas seis mil pesetas aproximadamente), que fué nombrado miembro de la Academia Francesa, en 1693 y que murió tranquilamente en Versalles tres años más tarde.

Su obra principal, "Los caracteres" es la que nos obliga a formular la afirmación que hacemos al comienzo de este diseño.

En dicho libro—que ofrece una singular similitud con El Criticón de Baltasar Gracian y Morales—se ofrece a la juventud, la idea más perfecta de la sociedad humana, describiendo exactamente las pasiones, los vicios y ridiculeces que con ligeras variantes se reproducen en las mismas épocas.

Se trata, en suma, de un admirable ejemplar filosófico y mitad ascético, que, si no de lección previa, puede servir por lo menos de examen de conciencia para el hombre en los días de su vida de responsabilidad.

Además de esta obra capital, La Bruyère produjo una excelente traducción de los Caracteres de Teofrasto, libro muy profundo de aquel filósofo helénico, buscado aun hoy en día por los que intentan profundizar en la sociedad y las costumbres de Grecia, que tanta influencia tuvieron después en el desarrollo de la civilización del mundo conocido.

La influencia del pensamiento español en la obra de La Bruyère y de otros muchos escritores galos de los diez y siete centura no es de extrañar, porque nuestros clásicos eran cuidadosamente verificados y estudiados por otro lado del Pirineo, aunque nosotros mentecajos de allende y aque allá hayan querido sostener lo contrario.

Dr. Ferreira Ex ayudante de doctor Poblador Partos y enfermedades de la mujer Consulta, a las doce. Tel. 2251 Pozo Amarillo, 13 duplicado, plaza

DR. MARTINEZ APARATO RESPIRATORIO RAYOS X Radiografías en general FLAZA GABRIEL Y GALAN, N.º 1 (Plaza Casa Socorro). Tel. 2029 (R. E. L.)



Será la posesión del Polo objeto de futura discordia entre las naciones?

por VICTOR FORBIV

La posesión de las regiones desérticas que rodean a los dos polos de nuestro planeta pueden ser objeto de disputas...

En un segundo caso, geográficamente más próximo a nosotros, se trata a principios de este siglo de la búsqueda de un nuevo mundo...

No sabemos lo que las regiones polares nos reservan, puede que tarde o temprano entreguen a sus poseedores riquísimos yacimientos de oro y de diamantes...

Las bajas temperaturas que reinan constantemente en estas regiones nos permiten creer que nunca se prestarán a la industria...

COMPANIA NACIONAL DE LOS FERROCARRILES DEL OESTE DE ESPAÑA. Excursiones a Béjar, Puerto de Béjar, Baños de Montemayor y Hervás...

nes han intentado el estudio en estos lugares de la meteorología, con vistas al establecimiento de líneas aéreas que unan a la Europa occidental con la América del Norte...

Y ofrecerá otra ventaja durante los meses de verano gracias a la longitud que toma el día en estas latitudes...

De todas formas, basta echar una ojeada sobre el mapa mundi para comprobar la importancia de las regiones árticas desde el punto de vista de la navegación aérea...

Y el diseño de estos desiertos de hielo controlará las grandes vías aéreas de un porvenir que puede ser más próximo de lo que suponemos.

Vida Religiosa

EN LA CATEDRAL

La festividad de Nuestra Señora de la Asunción, excelsa Patrona de esta Catedral, se celebró en ella solemnemente, oficiando la misa el muy ilustre señor don Román Bravo...

Ocupó la sagrada cátedra el muy ilustre señor don Francisco Ramos, disertando sobre la Asunción de la Virgen al Cielo y su coronación.

La Capilla cantó la misa de Perossi.

NOVENA EN LAS ADORATRICES

Mañana, 17, comienza en las Religiosas Adoratrices la novena a la Santa Madre fundadora M.ª Micaela del Santísimo Sacramento...

Los tres últimos días predicarán el M. R. P. Yagüe, S. J., el M. R. padre Carballo y el M. R. P. Calles, superior de los Paules.

Al finalizar el acto, todos los días se cantará el Himno a la Santa y se adorará su reliquia.

IMPRESOS DE FINCAS RUSTICAS CATASTRADAS LIBRERIA NUNEZ

LOS TOROS

(Especial para EL ADELANTO)

IMPRESIONES TAURINAS MADRILEÑAS

Los últimos serán los primeros

(Crónica recibida por teletipo)

Madrid.—Hoy, como tantas veces, el último de la terna ha conquistado por méritos el primer puesto. Gran impresión y gratísima ha producido este muchachillo del Puerto de Santa María...

En el tercero estuvo muy bien con el capote, se le ovacionó y estuvo magistral con la muleta. Un pase de tanteo lleno de gracia, una serie de naturales magníficos, el de pecho

con que remató, grandioso, una gran estocada entrando con valor y fe y un descabello al primer intento. Se pide la oreja con unanimidad e insistencia. El presidente no accede. Se le obliga al jovencillo moético a dar dos vueltas al ruedo y salir infinidad de veces a los medios y siguió la ovación en el toro siguiente...

En los otros dos toros, totalmente interesantes, muy torero, muy valiente y siempre ovacionado. Total: Una esperanza, un aliciente para sus nuevas actuaciones. Parece que hay torero, y grande, por su calidad y por la cantidad. Su tipillo, sus maneras, recuerdan a Pepe Luis, ascendido hoy en su categoría.

Manuel Calderón fué cogido por segunda o tercera vez en el tercio de quites del segundo toro. Se le había ovacionado en los quites del toro anterior y en sus verónicas. Las heridas no revisten gravedad según nos dicen.

Rebujina, muy veterano ya, discreto en el primero, que fué gran toro, y muy eficiente el resto de la tarde. En el primero se dividieron las opiniones. En los otros hubo unanimidad en las protestas.

El señor Bernabé de Quirós ha mandado un toro muy bravo y muy bueno, ovacionado, y cinco mansos, difíciles y peligrosos, lo dicho, indeseables. Pero grandes y gordos.

Y aquí acaba la revista, que no hay espacio para otras apreciaciones.

V. BEJARANO

En otras plazas

EN BARCELONA

Barcelona.—Ocho novillos de González (antes Contreras), que resultaron broncos y difíciles.

Rayito estuvo valiente en sus dos toros.

Momento de Talavera confirmó la buena impresión producida el pasado domingo. Lanceó mardón y pinturero y colocó buenos pares de rehiletes. En sus dos toros fué ovacionado y hubo petición y salida.

Gallito realizó una faena cumbre al torero de la tarde, luciendo toda la gama de torero caro, con pases de todas clases. Música, oíes y ovaciones. (Dos orejas, rabo y vuelta entre ovaciones). En el séptimo recibió también muchas palmas y ovación.

Martín Vázquez toreó con lucimiento. Realizó una faena a base de parones y naturales, terminando de rodillas, nueva modalidad de este muchacho. Sonó la música y sugió artista. El último es colosalmente picado por el Aldano, que tiene que

Juegos Florales en Palencia

En homenaje a Jorge Manrique

Los organiza la Asociación de la Prensa para las próximas Ferias, patrocinándolos el Excmo. Ayuntamiento

La Asociación de la Prensa palentina, para contribuir al esplendor de las próximas Ferias de San Antón y exaltar al mismo tiempo la memoria del inmortal poeta "Jorge Manrique", gloria de nuestra tierra, cuyo quinto centenario se cumple en el año actual, ha organizado, con la cooperación del excelentísimo Ayuntamiento, unos Juegos Florales, que tendrán lugar en la mañana del día 9 de septiembre en el Teatro Principal.

Temas y premios

Los temas y premios fijados para dicho certamen, son:

1.º "Poesía con libertad de metro y asunto". Tor natural y premio de 500 pesetas del excelentísimo Ayuntamiento de Palencia.

2.º "Estudio biográfico de Jorge Manrique y su influencia en la literatura española". Premio del Ayuntamiento de Paredes de Nava: 500 pesetas.

3.º "Interpretación moderna de las "coplas" de Jorge Manrique" (artículo periodístico). Premio de la Asociación de la Prensa: 250 pesetas.

4.º "Romance sobre un episodio de la vida de Jorge Manrique". Premio del excelentísimo señor Gobernador civil: 300 pesetas.

5.º "Jorge Manrique, soldado de la Reina Isabel". Premio del excelentísimo señor Gobernador militar: Un objeto de arte.

6.º "Sugestiones religiosas de las "coplas" de Jorge Manrique". Premio del ilustrísimo señor Vicario Capitular de la Diócesis (S. V.): 250 pesetas.

7.º "El espíritu castellano en Jorge Manrique". Premio de la excelentísima Diputación Provincial: 500 pesetas.

8.º "Las "coplas" de Jorge Manrique y los tiempos nuevos". Premio del camarada Jefe provincial del Movimiento: Un objeto de arte.

9.º "Bibliografía de Jorge Manrique". Premio del Instituto Nacional de Enseñanza Media: Obras completas de uno de nuestros autores clásicos.

10.º "Ideas pedagógicas de la obra literaria de Jorge Manrique". Premio de la Escuela Normal del Magisterio Primario.

11.º "Soneto a Jorge Manrique". Premio de la Escuela de Artes y Oficios: Un objeto de arte.

12.º "Ilustraciones y notas históricas de las "coplas" de Jorge Manrique". Premio de la Cámara de Comercio e Industria: Un objeto de arte.

13. "Jorge Manrique símbolo: juventud, voluntad, supervivencia". Premio de los HH. Maristas, "Academia Castilla": Doscientas cincuenta pesetas.

14. "Tema Escolar: la vida de Jorge Manrique, contada a los niños". Premio del Colegio "La Salle". Veinticinco pesetas.

BASES

Primera: Todos los trabajos que se presenten al Certamen, irán firmados por un Lema, que se repetirá en el sobre cerrado que contenga nombre y dirección del autor. Todo trabajo firmado nominalmente o contrasignado quedará fuera de Concurso.

Segunda: Los pliegos se remitirán al secretario de la Comisión Organizadora (Redacción de "El Diario Palentino", Apartado, 17, Palencia).

Tercera: Los sobres que contengan los nombres de los autores no tendrán, se quemarán públicamente y sí abrirse en la fecha y local que se anunciará oportunamente.

Cuarta: Los trabajos premiados quedarán de propiedad de la Asociación de la Prensa, no devolviéndose por ningún concepto, ninguno de los originales no premiados.

Quinta: Los premios que no sean recogidos por los agraciados o personas en quienes deleguen, en el plazo de un mes, a contar desde el día de la distribución pública, quedarán a disposición de la Asociación de la Prensa.

Sexta: Para la calificación de los trabajos que se presenten, se designará un Jurado compuesto por personas competentes, cuyos nombres no se darán a conocer hasta después de emitido el fallo. Sus decisiones serán inapelables. El Jurado podrá conceder los "Accesit" y menciones honoríficas que estime oportunas, a los trabajos que sean merecedores de esta distinción.

Séptima: El plazo de admisión de trabajos quedará cerrado a las doce de la noche del día 30 de agosto actual.

Octava: Los originales deberán ir escritos a máquina a doble espacio, o a mano, en letra muy clara, por un solo lado de las cuartillas. El número de éstas no podrá exceder de 50 para los trabajos en prosa y las composiciones poéticas se ajustarán a sus características esenciales y las de libre metro, no excederán de 150 versos.

Palencia 12 de agosto de 1940.—La Comisión Organizadora.

salir a saludar a los medios. Vázquez brinda la muerte del toro a dicho picador y realiza una faena que es amenizada por la música. Una estocada hasta las cintas y descabello. Corte las dos orejas y tiene que dar la vuelta al ruedo acompañado de Aldano, siendo sacado en hombros el diestro Vázquez.

Al picar este toro Albañil, cae a la arena y es comedido en el suelo y rápidamente conducido por las asistencias a la enfermería. Según al parte facultativo, ha sufrido una herida con desgarro en el margen del ano y otra en la región escrotal con extenso desgarramiento. Pronóstico grave.

El infortunado picador ha sido conducido con todo género de precauciones en una ambulancia de la Cruz Roja a la clínica del doctor Oliver. El estado de Albañil es grave. (Logos.)

EN TALAVERA DE LA REINA

Talavera de la Reina.—Novillos de Ceballos, regulares. Joaquín Tirado, mal. Miguelino, cumplió.

Actuó después la banda "Los Calderones", que fué muy aplaudida. (Logos.)

EN JATIVA

Játiva.—Esta tarde se lidiaron toros de Antonio Flores, por los diestros Amador Ruiz Toledo, José Cerdá y Paquito Peris. La buena voluntad de éstos no logró convencer al respetable. (Logos.)

UNA BRAVA CORRIDA DE DON ANTONIO PEREZ

San Sebastián.—Los toros de Antonio Pérez Tabernero han dado buen juego, en especial los cuatro primeros y ello ha contribuido al lucimiento de los espadas.

Marcial Lalanda empezó por hacerse aplaudir al lancear de capa a su primero. Con la muleta hace una gran faena con pases de todas las marcas que remató con un pinchazo y una estocada, cortando las dos orejas y el rabo. En su segundo toro repite su anterior éxito, luciendo con la capa y la muleta. Hizo una gran faena, que inició de rodillas y prosiguió con todo el repertorio en

tra ovaciones. Terminó con media estocada y un descabello y cortó también las orejas y el rabo.

Ortega estuvo bien con la capa y en quites en su primero. Entre los pitones hace una faena de su estilo entre ovaciones y termina con un volapié que mata sin puntilla. (Ovación, las dos orejas y el rabo.) En el sexto de la tarde, que llega sobre a la muerte, se limita a muletearle con inteligencia, sin obtener lucimiento y le remata con una que basta. (Aplausos.)

Belmonte, por no ser menos que sus compañeros, recibe a su rival con cuatro verónicas marca familiar, que remata con media magnífica. (Ovación.) Igualmente se luce en un quite por faroles. Con la muleta derrocha arte y valor entre ovaciones y a los acordes de la música. Entrando muy bien, agarra media estocada que hace rodar al toro sin puntilla. (Ovación, las dos orejas y el rabo.)

También se luce en su segundo con el capote, al que muletea con el mismo éxito que el anterior suyo, entre los pitones y jaleado por el público. (Suena la música.) No tiene suerte al herir y ello le priva de la oreja, ya solicitada. (Ovación y vuelta.)

Manolete se luce con la capa en el primero suyo y hace una gran faena de muleta. (Música.) Termina con dos medias estocadas y corta las dos orejas y el rabo. (El público ovaciona a los cuatro matadores.)

En el último, cumple con la capa y no consigue lucirse con la muleta, aunque está valiente y voluntarioso. Termina de una estocada y un descabello y es aplaudido. (Logos.)

DR. MORAZA CATEDRATICO DE CIRUGIA DE LA FACULTAD DE MEDICINA. Consulta, de 12 a 2 SANATORIO DEL DR. POBLACION. Teléfono 1140

CLINICA DENTAL N. SAN FELICIANO. Enfermedades de boca y dientes. PROTESIS Y ORTODONCIA. Consulta, de 10 a 1 y de 4 a 6 CALLE DE SAN PABLO (Edificio Ioverla Cortáez) Teléfono 1605 (R. E. L.)

Piretrinol. Lo mejor contra la SARNA. VENTA EN FRASCOS.



## PEPE LUIS VAZQUEZ

### «DOCTOR» EN TAUROMAQUIA

Ya es matador de toros Pepe Luis Vázquez. Le dió ayer el espaldarazo, con los máximos honores, Pepe Bienvenida, en medio de un ambiente excepcional de emoción expectante.

¿Pero es que, en realidad, Pepe Luis Vázquez no era ya matador de toros por derecho de Arte? La simple ceremonia—dentro de su solemnidad de rito—de entrega de trastos, no es más que lo externo, lo adjetivo. No es el matador de toros—como tantos lo son—por ese solo hecho, que encierra escuetamente una interpretación gramatical. Ser matador de toros no significa nada en sí. Ser torero ya es algo. Lo es todo, ciertamente. Y a Pepe Luis Vázquez no le hacía falta para ser matador de toros más que cumplir ese mero trámite de ayer. Ya es, pues, el chiquillo del barrio sevillano de San Bernardo, matador de toros.

¡Pepe Luis Vázquez!  
Su nombre jalona una nueva época del toreo. Floreció durante la guerra, y su arte, sin ser revolucionario, fué asombroso y esperanzado de los amantes de la fiesta brava, que se iba muriendo como un árbol—tronco viejo, viejas ramas—sin savia y sin brotes. Al conjuro de su nombre y de su arte, la afición volvió a palpitante y la fiesta entró en un período de resurgimiento, que tuvo su antecedente en un día también de agosto de 1910, cuando otro mozo, desgarradote y feo, sevillano como él y como él elegido—Juan Belmonte—apareció en los ruedos para trazar la divisoria de la historia del toreo. Entonces es cuando la fiesta se encumbra de verdad. La escuela que aparece con el estilo de Belmonte no se forma con reglas sino contra ellas. Y dentro de esas nuevas contrareglas, renace, un cuarto de siglo después, el clasicismo—lo eterno e inmutable—con Pepe Luis, a quien iba a corresponder—según frase de un crítico de elevada alcurnia—“la responsabilidad y la gloria de la nueva época”. Ciertamente que el chiquillo sevillano—quince años pimpantes entonces—no encontró rival poderoso frente. Ni lo ha tenido a lo largo de estos cuatro años. Va a ser ahora, desde hoy mismo, cuando Pepe Luis va a tenerlos. Y es ahora también cuando nos parece que el toreo entra de verdad en una nueva vida, porque el propio estímulo del novel “doctor” será estímulo y acicate para los que colocados en esa postura cómoda—olímpica—del sueño sobre los laureles, no han sentido tampoco la inquietud de la rivalidad. Y he aquí que el rival les llega hoy, coronado de mirros, como un vencedor de cien batallas, para dar a la fiesta de los toros ritmo y pulso de pasión. No importa que en esta fecha de su alternativa, Pepe Luis no haya podido sustraerse a la emoción ambiente, o que los toros no contribuyeran al éxito pleno del negocio. Pasado este día, bien templados los nervios, Pepe Luis empezará con paso firme su ascensión a la más alta jerarquía del toreo.



Por mediación del "Adelanto" saludo con todo cariño a la afición salmantina en la fecha de mi alternativa  
Pepe Luis Vázquez  
18 de Agosto de 1940

**La alternativa**  
Sevilla.—Con lleno absoluto se celebró la corrida en que tomaba la alternativa Pepe Luis Vázquez. Toros de Braganza, que cumplieron.  
Pepe Luis en su primero, dió tres lances y media verónica buenos. Pepe Bienvenida le hizo entrega de los trastos entre una gran ovación. Brinda al público desde el centro de la plaza y es

ovacionado. Suena la música. De cerca da tres pases magníficos y sigue con otros de castigo superiores. (Gran ovación.) Continúa adornándose y entrando bien, mete una contraria algo atravesada y descabella con la izquierda al segundo intento. (Ovación y vuelta.)  
En su segundo lancea movido. Muletea bien con la izquierda y entrando recto, coloca una estocada buena. (Ovación.)  
Bienvenida, en su primero, lancea apretado y el toro le tira dos derrotes que le rasgan la chaquetilla. Pepe continúa lanceando.

Un gran soldado

# El mariscal KEITEL

La personalidad del jefe del mando supremo del Ejército alemán, mariscal Keitel, es familiar, como resultado de las acciones de esta guerra, no sólo al pueblo, sino también a todo el mundo. En todos los periódicos de la tierra apareció con ocasión de la negociación del armisticio en Compiègne la arrogante figura de este soldado que hoy cuenta cincuenta y ocho años de edad. A él fué, como es sabido, a quien el Fuehrer, encomendó comunicar en el vagón del mariscal Foch a los representantes de la derrotada Francia las condiciones del armisticio y al mismo tiempo el hacer borrar el recuerdo de la mayor humillación que Alemania sufrió en su historia.



Son pocos los hombres que pertenecen al pequeño y reducido grupo de colaboradores del Fuehrer en su Cuartel General. A las conocidas personalidades políticas vienen a agregarse las militares, a cuya cabeza se encuentra el mariscal Keitel. En él convergen todos los problemas y cuestiones que consigo lleva el manejo de un tan gigantesco aparato guerrero como es el Ejército alemán. Se trata no sólo de las operaciones de las tres Armas en los diferentes teatros de la guerra, sino también muy especialmente de los problemas que se relacionan con la dirección de la guerra económica, con el armamento y con todas aquellas medidas que tienen por objeto el poner a disposición del Ejército los elementos personales y materiales que éste precisa.

Únicamente una muy sana y enérgica naturaleza puede estar a la altura que requieren estas exigencias. Al tratar de investigar cuáles son las fuerzas que producen la magnífica renovación de energías del mariscal, nos encontraríamos en primer lugar con su estrecho apego al terruño patrio que él siente por la finca que su familia posee cerca de Hannover, en la que en cuanto sus ocupaciones se le permiten recupera sus fuerzas dedicadas al deporte de la caza y a las tareas de la agricultura. Pero ante todo, como principal fuente de su extraordinaria capacidad de trabajo, se ha de señalar el inmenso tesoro de experiencias que el mariscal ha recogido a lo largo de casi cuarenta años de una ejemplar y gloriosa carrera de soldado.

El mariscal Keitel procede del Arma de Artillería. En la guerra mundial se distinguió primeramente en las acciones que tuvieron lugar frente a Reims, donde fué herido, y especialmente en la desgraciada batalla del Marne, en cuya ocasión fué ascendido a capitán. Más tarde pasa a actuar como oficial de Estado Mayor en diferentes teatros de la guerra, entre otros en Verdún. En los últimos años de la guerra fué incorporado al Cuartel General de la Marina en Flandes, donde tuvo ocasión de entrar en contacto con los múltiples problemas de la Marina de Guerra, cosechando una valiosa experiencia sobre la colaboración de las fuerzas armadas de mar y tierra. Le cupo vivir de cerca los inútiles esfuerzos de desembarco de los ingleses cerca de Zeebrugge, que tan lastimosamente fracasaron, como los no hace mucho intentados en Noruega.

Después del cataclismo del otoño de 1918, se apresura el entonces capitán Keitel a trasladarse a la frontera oriental, donde la altanería polaca, con ayuda de la Entente, pretendía arrancar pedazo a pedazo partes del territorio alemán a su desangrado vecino, postrado entonces y en plena agonía política y militar. En todas partes fueron derrotados los polacos, pero la sentencia pronunciada en Versalles les concede definitivamente la tierra duramente porfiada. Con amargura y con la firme decisión de colaborar energicamente para que llegase el día de anular este acto de vergonzoso capricho, vuelve el capitán Keitel en el verano de 1919 a la patria, en la que permanece fiel a la profesión castrense, pese a los más duros desengaños, e ingresa en la Reichswehr, en aquel Ejército profesional de 100.000 hombres, entonces

creado, que en Versalles se le dio el nombre de Alemania.

Durante seis años se encuentra entonces teniente coronel Keitel a la cabeza del Departamento de Organización del cuartel general de Osnabrück. Desde dicho puesto dirige los trabajos encaminados a la recuperación de la libertad alemana y el restablecimiento del servicio militar obligatorio.

En el año 1935 entra el mariscal Keitel a la cabeza del que entonces se llamaba Estado Mayor de entonces el Ministerio de la Guerra del Reich, encomendándole, a las órdenes del ministro de la Guerra de aquel momento, la dirección, plena de responsabilidad, de todas las cuestiones que se refieren a la táctica de la guerra, a la dirección de las tres armas y a la organización de la guerra tanto en el campo como en el interior. El 4 de febrero de 1938 toma el mismo Fuehrer el mando del Ejército y el entonces general Keitel es nombrado jefe del mando supremo del Ejército.

En todas las acciones militares desde entonces han marcado jalones fundamentales para el fortalecimiento de la gran Alemania y de su posición en Europa, ha tomado parte el mariscal Keitel de manera decisiva. Austria y el Sudete, Praga y Memel son las grandes miliares de esta gloriosa carrera militar en tiempos de paz. En la guerra lo son los nombres de Varsovia, Noruega, Dunkerque y París, los que forman los eslabones de la ininterrompida carrera de grandes éxitos que conducen al día de Compiègne, esta cúspide de una carrera de carácter que del mejor modo se puede caracterizar con la divisa del mariscal: "Más vale ser que figurar".

### Un constructor de aviones, norteamericano, hace un elogio de la aviación alemana y sugiere que Inglaterra será obligada por los bombardeos

Nueva York.—El constructor americano de aviones Sever Sky, escribe un artículo en los diarios en que dice que si Inglaterra pierde la guerra en la lucha aérea, la ha perdido totalmente. Inglaterra puede ser ahogada con bombardeos aéreos. Por esto, la cuestión de cesión de cincuenta constructores americanos a la Gran Bretaña, carece de importancia para la marcha de las operaciones. La situación británica puede compararse hoy a la de una fortaleza que es atacada y cuyos defensores se ven ahogados por un enemigo superior. Inglaterra corre el riesgo de consumirse en reservas y de derrumbarse moralmente bajo la tensión muscular. Alemania tiene una aviación magnífica. (Efe.)

¡No más sonrisas tristes! La vida en los Campamentos de O. A. devolverá al niño deficiente la alegría del sano.

### LA LABOR DE RECONSTRUCCION ITALIANA

### El ministro de Obras Públicas da cuenta al Duce de la labor personalmente desarrollada

Roma.—El duce ha recibido el siguiente telegrama del ministro de Obras Públicas:

"Llegado a Menton en cumplimiento de vuestras órdenes, he asistido al restablecimiento de las instalaciones eléctricas y abastecimiento de agua de esta ciudad. He creado una oficina especial de ingenieros civiles que, de acuerdo con las autoridades militares, empezarán inmediatamente los trabajos para reparaciones y construcción de edificios. También he procedido al restablecimiento de los servicios públicos, en previsión de la próxima vuelta de los habitantes. He quedado reorganizada la gran mayoría de las principales industrias del interior". (Efe.)

ARRIBAS Transformadores y generadores (R. E. I.)